

## ¿Quién se agotará primero?

A la desaparición del escenario político de uno de los principales culpables de la actual guerra universal, Nicolás Nicolavich, siguió bien pronto la dimisión de DeLassé y la del ministro inglés Churchill, el que más ha contribuido, después de Sir Grey, al desencadenamiento de una lucha que está para desangrar a media Europa.

El ruso Sassonow, que se vanagloriaba de esta guerra poco después de haber roto las hostilidades, es ya un hombre muerto políticamente, hasta en la propia Rusia. Sólo falta el célebre Grey para que todos los promotores del conflicto hayan desaparecido del escenario político sin ver realizados sus sueños de engrandecimiento.

Churchill, que quería sacar los barcos de guerra alemanes como se saca a las ratas de su escondrijo, ha sufrido fracaso tras fracaso en los últimos tiempos de su carrera política. Su organización y sus medidas han dado más de una vez al traste con sus propósitos de aniquilar al imperio enemigo.

Desengañado y contrito, Churchill, alardeando de buen patriota, ha preferido hacer lo que él y otros ingleses que predicaban la guerra desde el diván de sus despachos, debían haber hecho desde un principio; ponerse al frente de las tropas inglesas y demostrar al mundo que la Gran Bretaña, la reina de los mares, sabe pelear por su patria, sin tener que echar mano de los negros de las colonias; para acabar con la barbarie alemana.

El prototipo del verdadero inglés Churchill no va nunca parco de palabras cuando se trata de demostrar a sus conciudadanos, mantenidos en la más crasa ignorancia de lo que en realidad pasa en los campos de batalla, que el aniquilamiento de Alemania es cosa muy fácil.

«En número, en riqueza y en toda clase de recursos,—decía el ex ministro inglés—somos superiores al enemigo; no tenemos más que crear la organización para desmoronarlo con los pies... Alemania y Austria-Hungría sufrirán terriblemente el próximo invierno... Todas las ventajas están de nuestro lado... Los aliados son capaces de enviar a los Balcanes un ejército tan considerable, que hagamos ver claramente a Rumania y Grecia que sus verdaderos intereses se encuentran al lado de las potencias de la Entente.»

Es decir, que lo que no se había conseguido hasta ahora con la guerra de agotamiento contra Alemania, a pesar de las esperanzas con que los ingleses interviniendo en la contienda, se esperaba lograr con auxilio de los rumanos y griegos. Poca confianza en sus operaciones revelaron los aliados con esta melodía que vienen entonando hace mucho tiempo.

Las frases altisonantes de algunos estadistas británicos no podrán remediar nunca el estado aflictivo de sus tropas ante el muro de hierro y fuego que les oponen los germanos desde el mar del Norte hasta la frontera suiza por un lado, y desde el golfo de Riga hasta las fronteras rumanas, por otro.

Que la guerra, no obstante los grandes éxitos militares obtenidos por los alemanes ha impuesto y sigue imponiendo muchos y graves sacrificios a Alemania, es cosa que se sabe allí también como en todas partes. Pero en ello no ven los alemanes motivo para perder el ánimo. Todo lo contrario, nada puede corroborar tanto su fe como ver que sus adversarios ponen casi toda su esperanza en su teoría de hacer perecer de hambre o de agotamiento a los imperios centrales. La teoría de los alemanes es que sus victorias les abrirán nuevas e inagotables fuentes, han dado, en cambio, muy buenos resultados. Ahí tenemos la resolución de Bulgaria y la actitud expectante de los otros Estados balcánicos.

La intervención de la primera al lado de Alemania y Austria, significa, no solo un auxilio militar de innegable importancia, sino también la posibilidad de importar en los mercados alemanes grandes cantidades de víveres y forrajes para la alimentación de la población civil y del ganado. El provisionamiento de los ejércitos de operaciones es cosa que no preocupa tanto como la alimentación de los no combatientes. Las regiones ocupadas por las tropas germanas producen más de lo suficiente para garantizar su avituallamiento.

Los precios relativamente elevados de los víveres inducen al pueblo alemán a la economía. Aun cuando pudiesen entrar del extranjero grandes cantidades de víveres, nunca traspasaría Alemania los límites de la moderación que le imponen las circunstancias. La exportación de productos extranjeros, de cualquier naturaleza que éstos sean, implica de todos modos un desembolso efectivo, y como la exportación de productos alemanes es ahora reducidísima, forzadamente ha de limitarse la exportación de oro, para que las cifras que arrojan la importación y la exportación se mantengan en el equilibrio que requiere el desarrollo sano de la vida nacional. Es cierto que el Banco del Imperio manda constantemente algunas cantidades de oro al extranjero, mas esta medida es únicamente la última oración que aconseja la propia seguridad de la nación. El pueblo sabe que el aumento de la ración diaria de pan y otros comestibles significa un desembolso extraordinario de las cajas del Banco Imperial, y se somete resignadamente a las medidas adoptadas por el Gobierno para evitar todo abuso excesivo.

En Inglaterra ocurre precisamente lo contrario. La importación va aumentando notablemente a medida que la exportación continúa el movimiento de descenso iniciado poco después de haber estallado el conflicto. Las siguientes cifras lo demuestran plenamente:

Importación: 1915, 711.634; 1914, 137.843; 1913, 82.158.  
Exportación: 1915, 315.061; 1914, 64.280; 1913, 122.318.

¿Qué dirán los estadistas ingleses al comparar estas cifras? ¿Si tendrán razón los que piensan en la paz con arreglo a las condiciones expuestas anteriormente, antes de que emplee a desmoronarse aquel soberbio imperio que no hace mucho hacía alarde de su resplandeciente aislamiento?



## El muy ilustre señor doctor D. Valentín Covisa Calleja nuevo Chantre de la Metropolitana

Hoy, día de su fiesta onomástica y de su cumpleaños, tomará posesión a las diez y media de la mañana, el muy ilustre doctor don Valentín Covisa y Calleja, de la Canonía con dignidad de Chantre de esta santa Iglesia Metropolitana, a la que ha sido promovido por Su Santidad Benedicto XV para cubrir la vacante producida por el fallecimiento del limo. señor Dr. D. José Barbarrós y Moner, ocurrido en 22 de Marzo último.

El nuevo Chantre desempeña el cargo de secretario de Cámara y gobierno de este Arzobispado desde que está en posesión del mismo el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Valeriano Menéndez Conde.

Nacido en Ventas con Peña Aguilera, pueblo de la provincia y Arzobispado de Toledo, en 14 de Febrero de 1867, cursó en el Seminario de aquella diócesis los estudios de las Facultades de Sagrada Teología y Derecho Canónico, recibiendo los grados de doctor en ambas.

Fue ordenado de Sacerdote por el señor Menéndez Conde, en el año 1889, cuando nuestro actual Prelado era Obispo auxiliar del excelentísimo Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo.

Desde entonces puede decirse que no se ha separado de nuestro Prelado, que ha sabido apreciar las relevantes condiciones de inteligencia y de carácter que concurren en el señor Covisa.

Trasladado el señor Menéndez Conde a la Sede de Tuy en el año 1894, quiso le acompañara el señor Covisa, confándole el honroso cargo de secretario de Cámara y gobierno, que ha venido desempeñando sin interrupción, primero en aquella diócesis y ahora en la de Valencia, por espacio de veintidós años.

En Mayo de 1899 obtuvo por oposición una Canonía en la Catedral Tuñonesa, habiendo sido, por consiguiente, Canónigo de Sufragánea durante diecisiete años.

El Sumo Pontífice premia ahora los muchos servicios prestados a la Iglesia por el señor Covisa, con la dignidad de hoy toma posesión, la que honra sin duda con sus virtudes y talentos, como a honrarán sus ilustres predecesores D. Miguel Santiago Moreno, don Antonio López Ferras, don Urbano Ferreiro, don Bonifacio Marín y don José Barbarrós y Moner (q. e. p. d.).

El señor Covisa, apenas llegado a esta diócesis, quiso dar una prueba de afecto y adhesión al Clero valenciano, ingresando en la Congregación Sacroeclesial de la Inmaculada Concepción, nacida bajo el manto protector de la Madre de los Desamparados.

Al enviar desde estas columnas nuestra afectuosa felicitación al señor Covisa, hacemos votos para que en Valencia logre tantas o mayores satisfacciones y deje tan buenos o mejores recuerdos que en la diócesis de San Telmo.

SOMBRETERIA DE M. BAUSACH BUESO

Sombreros de segar y de eclesiástico

CORREJERIA, 6 VALENCIA

## ¡Homenaje a Cirici Ventalló!

Suscripción

Suma anterior, 418'45 pesetas.  
Don E. R., 0'10 pesetas; don L. R. T., 0'25; don J. Oser Merie, 1; doña Concha Galindo, 0'10; don Esteban Fernández, 1; doña Carmen Fernández, 1; doña Avelina Fernández, 1; don José Fernández, 1; don Pedro Juan López, 1; don Ernesto Suay, 1; D. Juan Calín, 1; D. José Calín, 1; un admirador de Ventalló, 1; don R. S. T., 1; un católico, 1.

Doña Pepita Coves, 1; don Javier Coves, 1; don Salvador Melis, 1; don A. H. T., 1; un germanófilo jaimista, 1; don Antonio Bergés, 1; don Juan Cosín, 1; don José Vies, 1; don Ruperto Dasi, 1; don Matías Fernández, 1; don José Fernández, 1; doña Lola Fernández, 1.

Total, 444'90 pesetas.

La cuota máxima es de 1 peseta, y la mínima, de 10 céntimos.

Continúa abierta la suscripción en la Administración del DIARIO.

Plegos para firmas

En la Administración y Redacción del DIARIO y en el Círculo Central hay plegos a disposición de las personas que deseen firmar el homenaje a Cirici Ventalló.

Avísanos a los correccioneros de la región valenciana que pueden pedirnos cuantos plegos necesiten.

Vulgarización científica

## Cinco planetas visibles

Toda la parte Sur del cielo, desde el zénit al horizonte, ofrece durante las noches del actual mes de Febrero un espectáculo, pues de los ocho principales planetas que constituyen el sistema solar son visibles cinco a diferentes horas de la noche, aparte de otros astros y estrellas, que son objeto de detenido estudio de los astrónomos.

Comenzando por el límite Sur del horizonte, se ve a Sirio, de la constelación del Gran Can, calificada por los astrónomos como la joya más bella de la bóveda celeste. Al contemplarla debe tenerse en cuenta que esa luz centelleante emana de un sol dieciséis veces mayor que el nuestro, pero Sirio se encuentra tan alejado de nuestro planeta, que aun visto con un anteojo no aparece más que como un simple punto.

El rayo de luz que viene nuestra retina en el momento en que fijamos en él nuestra mirada salió hace nueve años, y la luz hay que tener presente que recorre 300.000 kilómetros por segundo.

Este gigantesco sol, al que acompaña una estrella muy pequeña, invisible a la simple vista, se encuentra, por tanto, a la fantástica distancia de 83 trillones de kilómetros.

Otras estrellas, situadas más hacia el zénit, como Procion en la constelación del Pequeño Can, se encuentran todavía más lejos, su luz tarda en llegar a nosotros diez años!

Si levantamos la vista al zénit encontraremos sobre nuestras cabezas, casi perpendicularmente, las dos estrellas de primera magnitud llamadas Castor y Pollux; después la Cebra, espéndida estrella de la constelación del Cocheo.

Las medidas recientes y los últimos estudios que de ella se han hecho han demostrado que la Cebra es un sol enorme, más voluminoso todavía que Sirio, pues equivale a 5.800 soles como el nuestro.

Si aparece menos brillante que Sirio es porque se halla también muchísimo más lejos.

La luz que actualmente nos llega de la Cebra salió de allí el año 1875, es decir, hace 41 años, que marcha a través del espacio a la vertiginosa velocidad de 300.000 kilómetros por segundo.

Fiel mensajera, nos refiere no los hechos actuales o las convulsiones presentes de este lejano sol, sino los acontecimientos de hace 41 años; sabemos, por tanto, que entonces existía; si hoy subsiste, habremos de esperar a conocerlo 41 años!

Para los observadores que dispongan de un simple anteojo de los llamados «barbatería», el mes corriente ofrece gran interés, pues como antes hemos dicho, cinco planetas de nuestro sistema solar pueden verse a diferentes horas de la noche.

Desde el crepúsculo aparece Júpiter junto a la constelación de Piscis; es el primer astro que aparece en el horizonte, al Oeste, cerca de Venus, desde la puesta del sol.

Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORITA Doña Vicenta Costa y Romero Que falleció en la villa de Nules, el día 15 de Enero de 1916 A LOS 43 AÑOS DE EDAD habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

Ambos planetas se aproximan uno a otro, hasta mediados de mes. A la simple vista, Júpiter presenta una luz más blanca que la de Venus. Si se miran con un anteojo es imposible confundirlos; el primero aparece rodeado de varios pequeños soles que son sus satélites, y el segundo presenta fases análogas a las de la luna.

Estas fases de Venus empezarán a ser bien visibles este año, hacia fines de Marzo, con el auxilio de un anteojo que aumente de 25 a 30 veces el tamaño. A últimos del corriente Febrero, Venus se pondrá sobre las nueve de la noche, mientras que Júpiter desaparecerá del horizonte una hora antes; pero en este momento saldrá Marte, que fácilmente se distinguirá, junto a la constelación del León, al Este del horizonte e inmediato a la estrella Regulo, de la que se distingue por su color rojo, que contrasta con la brillantez de ésta.

Siguiendo desde ese punto la elíptica, en dirección ascendente, encontramos la constelación de Géminis, y en medio de las estrellas que la forman, formando como un brillante asterisco, veremos a Saturno, que fácilmente se le reconoce por el matiz de su luz amarillenta y plomiza.

Si se dirige a este punto el anteojo, se observa entonces que no es un punto luminoso, ni un disco, como Júpiter, sino una nebulosa, que dan a Saturno esa extraña configuración, y si el observador está dotado de buena vista, podrá ver que esos anillos se destacan del planeta en forma de asas de canasta, visibles a derecha e izquierda.

En fin, junto a la constelación de Cáncer hay una estrella tangente a la elíptica, que con la ayuda de unos buenos prismáticos y mejor de un anteojo de «barbatería», se nota como un pequeño disco parecido a una débil estrella.

Ese astro es el planeta Neptuno, de nuestro sistema solar, que se encuentra a cuatro millones y medio de kilómetros del sol y que fué descubierto en 1846 por el astrónomo francés Le Verrier, por medio de sus cálculos, que fueron confirmados luego por otros observadores que disponían de aparatos más perfeccionados.

## Crónica de la guerra

### La guerra marítima

La Prensa, partiendo del error del dominio absoluto de los mares por la Triple, a pesar de que los hechos demuestran todo lo contrario, discute y analiza los acontecimientos de la campaña en los distintos frentes para concluir afirmando que la decisión de esta guerra ha de ventilarse, según unos, en el frente occidental, y según otros críticos, en el oriental, donde se encuentran los ejércitos más numerosos.

En nuestro concepto, tanto una opinión como otra no están en lo cierto, puesto que confunden lo accesorio con lo principal; así supone que la lucha se halla entablada esencialmente entre los imperios centrales y Francia o Rusia, lo cual no es exacto.

Esta guerra, como venimos afirmando desde el primer día y los hechos vienen demostrándolo sin género alguno de duda, es un duelo a muerte entre Inglaterra y Alemania, y no se ventilan en ella el de-

### Frete occidental

Las operaciones van adquiriendo mayor actividad en este frente, y aunque con vario resultado en los distintos sectores, las ventajas se marcan en favor de los alemanes, que, como de costumbre, llevan en casi todos los puntos la iniciativa de los combates.

Según el Gobierno francés, en la jornada precedente sus enemigos trataron repetidas veces de franquear el canal del Iser, entre Steenstraete y Het-Sas, siendo rechazados.

En Champagne, entre Butte de Mesnil y Navarin, dice que consiguieron penetrar los alemanes en un pequeño saliente de la línea francesa; que al Noroeste de Saint-Souplet fueron rechazados en su intento de expulsar a los franceses de las posiciones que ocupaban, y que en los Vosgos, al Norte de Wissembach (once kilómetros al Este de Saint-Die), los alemanes consiguieron acercarse a la primera línea de trincheras.

Por su parte, el cuartel general alemán sólo da cuenta de que en la granja de Massignes, los franceses penetraron en las posiciones alemanas en una extensión de 200

### Frete italiano

Segue la calma en esta línea de fuego, pues el informe italiano señala pequeños encuentros en el alto de Chiarzo y en el sector de Santa María, y cañoneo en la zona de Gorizia, haciendo constar que en la zona montañosa han caído abundantes nevadas.

Los austriacos, de conformidad con estas noticias, aseguran que no ha ocurrido hecho alguno digno de mención. Como venimos diciendo estos días, los combates más rudos no se libran en estos momentos en la frontera alpina, sino en Roma, donde parece que el viaje de los ministros franceses no ha producido los resultados que se esperaban, manteniendo el Gobierno italiano su negativa de enviar tropas a la expedición balcánica, ante las terminantes manifestaciones de su Estado Mayor.

De aquí que las interesantes declaraciones de Briand hayan quedado reducidas a cuatro frases anodinas y de relumbrón, haciendo constar además *Le Temps* el fracaso del Gobierno italiano al tener que desistir de la fiesta aristocrática que trataba de organizar en honor de los ministros franceses, por la oposición de influyentes personalidades.

Y eso que, según dice el órgano oficial del Gobierno francés, las pretensiones de Briand se reducen a una modesta cooperación de Italia en Salónica y Corfú, pero ni así ha conseguido convencer al Gobierno de Salandra.

Por si esto no fuera suficiente, *Il Secolo* recuerda la visita que en 1899 hicieron a Francia los diputados italianos, en la que tan mal recibidos fueron, y los malos tratos de que los italianos han sido objeto en Tínez.

En cambio la Prensa asalariada de las logias continúa su violenta campaña en pro de la declaración de guerra a Alemania, paso que Salandra no se atreve a dar ante el resultado negativo de nueve meses de guerra y el temor de que estalle una revolución interior, que no sólo le obligaría a abandonar el Poder, sino que abriría la frontera a los austro-alemanes.

Por lo que respecta a la guerra marítima, el avance de los austriacos por el litoral del Adriático afirma el dominio de aquéllos en el mismo, y si bien la escuadra italiana es mucho más potente que la austro-húngara, no debe olvidarse que la batalla de Lissa pudiera reproducirse y que las tropas expedicionarias de Albania encontrarán en Valona otro Adua.

### Frete oriental

Como viene ocurriendo con frecuencia constante, ante los apuros e hiperbólicos comunicados del Estado Mayor ruso, nos encontramos siempre con los locuacinos informes alemanes; es más, el burocratismo de éstos ha precedido siempre a la noticia escueta de los más brillantes triunfos obtenidos por los germanos.

Del largo informe moscovita se deduce que en la zona septentrional continúa el fuego de artillería con gran viveza e intensidad, acompañado de explosiones de minas y que en la zona meridional han rechazado los ataques del enemigo que intentaba romper la atura tomada el día anterior por los rusos, entre Luk y Rowno.

Los alemanes sólo hacen constar que han rechazado todos los ataques de sus enemigos, cuya afirmación es idéntica a la que consignan los austriacos.

### En los Balcanes

Ninguna noticia oficial encontramos relativa a este frente, prueba de que los austro-húngaros continúan normalmente el desarrollo de sus operaciones en Albania y que en la frontera griega sigue estacionada la situación, aunque otras noticias dan cuenta de que los alemanes trabajan activamente en la recomposición de las vías férreas destruidas por los aliados en su retirada, y en el establecimiento de otras nuevas que aseguren la comunicación con sus bases de aprovisionamiento.

El *Journal* da cuenta también de que las tropas francesas cruzaron el Vardar y avanzaron doce kilómetros en territorio griego, y por tanto sin encontrar enemigos a quienes combatir, procediendo inmediatamente a realizar trabajos de fortificación.

### En Asia

Después de haber anunciado los informes oficiales rusos el sitio y la evacuación de Erzerum, resulta ahora de esos mismos partes que en aquel frente se limitan a contener la ofensiva turca y que para atacar las fortificaciones extremas de aquel campo atrincherado, han de tomar otras posiciones, a cuyo pie han sido detenidos.

Respecto a las operaciones en Mesopotamia, los informes ingleses señalan la inutilidad de los esfuerzos realizados para acudir en socorro de las tropas británicas sitiadas en Kut-el-Amara, habiendo sido de rotadas las columnas inglesas que hacía allí se dirigían.

En efecto, dicen que un destacamento que practicó un reconocimiento en la región de Nesyahy, fué atacado por los árabes a su regreso, siendo sorprendidos éstos por una columna de socorro.

Noticia que en cierto modo corrobora un comunicado oficial turco transmitido desde Carrmaron, que asegura haberse librado dos violentos combates en la orilla derecha del Tigris, y no haber cambiado la situación frente a Kut-el-Amara.

De manera que esta plaza continúa sitiada por los turcos y que los esfuerzos realizados hasta ahora por el general Aylmer para acudir en socorro de la plaza, han sido completamente inútiles, siendo derrotadas cuantas columnas han intentado acercarse a la misma.

SANCHO.

## Se alquila

una planta baja propia para industria, en la calle de las Comedias, núm. 16. Razón en la portería de la calle de la Paz, núm. 30.



La retirada del ejército servio. Los últimos cuerpos del ejército servio dirigiéndose a Prichina



# Mitin en Albalat dels Sorells

La idea del arreglo de las carreteras que añaden a Valencia que persigue desde tiempo inmemorial, y que parecía nunca se llegaría a realizar, camina ahora a pasos agigantados hacia una hermosa y pronta realidad.

El ambiente que reina en todos los pueblos favorece de un importante mejora, como es la pronta instalación de las planchas metálicas en todas las carreteras del Estado que concurren a nuestra ciudad, es verdaderamente grande y consolador.

Los trabajos que la comisión ejecutiva formada por alcaldes de varios pueblos y las Sociedades de la capital, está llevando a la práctica desde que comenzó su tarea, son evidentemente dignos de todo elogio.

Como primer acto de propaganda, con el fin de preparar la opinión de los labradorez por tan gran mejora, ayer se celebró un mitin en el vecino pueblo de Albalat.

Mucho antes de la hora anunciada la concurrencia era considerable y las comisiones que de los pueblos cercanos llegaban eran numerosas.

A las tres y media, y en el tranvía, llegaron los oradores, la comisión gestora y representantes de los pueblos de la parte de Silla y Torrenete.

Los expedicionarios recorrieron detenidamente la población, visitando el nuevo edificio construido para el Sindicato Agrícola allí establecido y examinando la carretera en la parte correspondiente a aquel término municipal.

## El mitin

Tan pronto hicieron estas visitas y huieron descansado, se dirigieron todos a la plaza Mayor, donde se había levantado para el efecto una tribuna, en la que tomaron asiento las representaciones de los pueblos y la Junta ejecutiva.

El aspecto que ofrecía dicha plaza era agradable, pues entre la concurrencia, que pasarían de más de mil campesinos, se encontraban hermosas y simpáticas mujeres, orgullo de la vega valenciana.

Asistieron representaciones formadas por los alcaldes y concejales de Meliana, Foyos, Alfora del Patriarca, Rafelbuñol, Alboraya, Almáchar, Mahuella, Tauladella, Albuixech, Masalfasar, Masamagrell, Puebla de Farnals, Puig, Puzol, Museros, Vinsales, Moncada, Benifaraig, Bonrepós, Tabernes Blanques, Masarrochos, Burjassot, Paterna, Bétera, Mislata, Quart de Poblet, Manises, Chirivella, Alacúas, A'daya, Torrevieja, Silla, Callosa, Alcaicer, Benetúser, Sagunto, Catarroja, A'fayar, Sedavi, Sagunto, Albal y otros.

Además asistieron el señor Gargallo, por el Real Automóvil Club; conde de Torreñel, por la Económica de Amigos del País; Pérez Lucia, por Lo Rat-Penat; señor Alamar, por la Cámara de Comercio, y representantes del Comité Huelero, Circo de Bellas Artes, Asociación de Comerciantes y corredores de la Lonja, Dependencia Mercantil y otras muchas entidades que sentimos no recordar.

A las cuatro y cuarto, y bajo la presidencia del dignísimo alcalde de dicha localidad, don Vicente Vázquez, se dió por comenzada la asamblea, con un discurso presentación que este señor hizo.

Por el Real Automóvil Club habló el señor Gargallo, que manifestó su adhesión más entusiasta al acto, de parte de la entidad por él representada.

Seguidamente hizo uso de la palabra don Agustín Alamar en nombre de las Cámaras Agrícola y de Comercio.

Se expresó en términos enérgicos para combatir al Gobierno por el desprecio con que trata a Valencia.

Dijo que si el labrador valenciano es honrado, bueno y sufrido, no por eso hay que creer que cuando las necesidades le obligan, como ahora, se cruza de brazos.

Manifestó la adhesión de la Cámara de Comercio y se ofreció en todo cuanto pueda ser útil con el fin de que la causa de los labradorez triunfe, como es de justicia. Al terminar fué aplaudido.

El conde de Torreñel pronunció breves, pero sentidas palabras, para participar que la Económica de Amigos del País, que tanto labora por la clase agricultora, no puede menos de congratularse y coadyuvar en la medida de sus fuerzas para que las planchas metálicas se coloquen cuanto antes.

El joven José Cervera siguió al conde de Torreñel en la tribuna.

Comenzó manifestando que hablaba a ruegos de varios amigos, entusiastas y deseosos de conseguir las aspiraciones de todos, y que por lo tanto su discurso sería un canto viril a la grandeza de la idea que se persigue.

Habló de la importancia que esta mejora tiene para la vega valenciana, y dijo que nada se conseguirá si no se apartan del cacique, que es el único causante de que en España estemos como dormidos, y en especial Valencia, donde este antipático cacique cuenta con bastantes fuerzas.

Recomendó la más absoluta unión entre todos los alcaldes y demás Sociedades, seguro de que así se conseguirá lo que todos tan vivamente ansían.

«Ya que tan acostumbrados estamos—dijo— a copiar del extranjero, copiosos de hoy en adelante el sistema de pedir de los catalanes, ya que al fin éstos son españoles y los resultados son más saludables y convenientes.» Al terminar fué ovacionado.

Por la juventud valencianista hizo uso de la palabra su presidente, señor Aguirre, que puso todas las energías y entusiasmos al servicio del problema que se debatía.

Cuando la presidencia anunció que iba a hacer uso de la palabra el queridísimo hijo del pueblo y secretario del Ayuntamiento don Vicente Clement, una gran salva de aplausos saludó su presencia.

Profundamente emocionado dió comienzo a su discurso, recordando la penalidad y calvario que siendo presidente de la Sociedad de Socorros Muiuos de aquella villa tuvo que pasar para pedir al Gobierno que las carreteras se arreglasen, y que al final todo fracasó porque la mano del cacique comenzó sus trabajos de destrucción e intriga, hasta ver los propósitos de todos los labradorez valencianos.

En períodos vibrantes y fogosos continuó combatiendo el proceder de los Poderes públicos con respecto a Valencia, que es la ciudad española que más paga y menos favores recibe, y levanta gran tempestad de aplausos.

«Esta campaña, que a todos tanto halaga y gusta, he manifestado que ya la traté y defendí El Faro, que en esta villa se publica, con toda la energía que era del caso emplear.

Los remedios para este tan crónico mal no serán de fácil solución mientras los médicos que le han de aplicar el remedio

## Por el arreglo de las carreteras

Los caminos eran tan desiguales, que los pesados cañones y carros de municiones resbalaban en sus cunetas.

Con cierta envidia mirábamos los caminos de los cañones de montaña austriacos. Sin embargo avanzamos.

Pronto los caballos empezaron a soñar los ojos de brillo mate, en tiempos mejores y raciones de avena, en carreteras practicas y días de descanso» los artilleros en tiempos en que se oían ruidos tales como: «Racionamiento de pan» «Luzada de correspondencia», en países donde se cultivan buenas patatas y no solo el pobre maíz.

Seguimos avanzando con gran empeño, pues se nos había encargado alcanzar las carreteras de M-ava occidental, para contar a retirada a los servicios que huban en dirección Nordeste.

Muchos caballos se murieron de horrible inanición bajo su montura. La lluvia no cesaba de acapararnos.

Después de duros combates, por tristes serenos y pantanos, la cabeza de nuestra columna de persecución llegó, el 1.º de Noviembre al pueblo de Slepak, situado en la carretera militar de Kragujevac-Krajewo.

Una compañía del décimo regimiento copió a los servicios sorprendidos una batería de modernos cañones Schneider-Creusot, pero luego fué rodeada y atacada por fuerzas enemigas superiores en número.

Tomó entonces un círculo de erizo, un erizo por cierto muy temible, que se defendió muchas horas cerca de los cañones cogidos, a pesar de haber sufrido grandes pérdidas, matando o hirviendo a centenares de serenos atacantes.

El apuro se hizo cada vez más grande. Algunas baterías serbias, creyendo que la artillería alemana se hallaba muy lejos, tomaron sus posiciones para bombardear la valiente compañía y otros infantes de la división que, entretanto, había llegado en su socorro.

Al mismo tiempo nuestra artillería se esforzó en subir a la cresta detrás del pueblo de Knic.

Teniendo que pasar por espesa capa de fango en terreno muy desigual, necesitaba una hora para cada kilómetro de avance.

Ya abajo en el pueblo, un riachuelo que había socavado profundamente la tierra detuvo la marcha. Por fortuna, habían llegado la noche anterior a marchas forzadas nuestros pontoneros.

En el espacio de una hora construyeron un puente para la artillería, mientras eran exploradas las posiciones que debían tomar las baterías.

Los jefes de éstas se hicieron preparar sus cavernas de observación con teléfono para comunicar con sus cañones.

El hilo tantas veces roto y recompuesto cumple, sin embargo, con su deber. La comunicación con la batería está establecida. Con la ayuda de los anteojos-terrestres observamos fuertes concentraciones de infantería serbia cerca del pueblo de Slepak. Se preparan para intentar nuevamente la reconquista de sus cañones.

«Ah, ¡si nuestras baterías hubiesen llegado!» Notamos en varios puntos las baterías serbias a descubierta. Con nuestros buenos anteojos-terrestres podemos observar cómo trabajan los artilleros; vemos a cada tiro la llama azul en la boca del cañón, y poco después el estallido por encima de nuestra infantería. Esta nos pregunta si han llegado nuestras baterías. La contestación llega casi al mismo tiempo por el hilo: «Las baterías se han parado en mitad del camino que conduce a la cresta, por presentarse ésta como impracticable. Se está buscando otro camino a través de los bosques de ciruelos.» El guesto de observación comunica: «Por la carretera del Sur se acercan a Slepak carros de municiones, al parecer los correspondientes a los cañones conquistados por nosotros.» Después de una pausa viene otra parte: «La infantería enemiga está a punto de atacarnos.»

«Las baterías no están todavía en sus posiciones?» «No; nada se ve todavía.» Los minutos se hacen largos. Finalmente recibimos una tras otra, las siguientes noticias: «La cabeza de la batería acaba de llegar a la altura.» «Las baterías están tomando sus posiciones.» «Las baterías están listas para romper el fuego.»

Entonces da principio el espectáculo, que hace temblar la tierra, y los serbios también empiezan, pero a huir, pues la artillería alemana siempre les produjo un terror invencible. Nuestros cañones se dedican después a estorbar la fuga. Hacemos 400 prisioneros, nos quedamos con los cañones conquistados y la carretera del Sur queda libre.

Sin descansar seguimos al enemigo. Sus retaguardias son rechazadas. El día 5 de Noviembre nos hallamos sobre el valle del Morava, cerca de Kraljevo. Los restos de nuestros aviadorez, se encontraban allí en la estación gran número de columnas de aprovisionamiento y de otras cosas preciosas. Nuestra artillería pesada debía avanzar por la carretera hasta ponerse a tiro, y una parte de la línea fué mandada a las crestas que dominan Kraljevo para disparar desde allí. Del reconocimiento de los caminos hacia la montaña resulta que es imposible subir por tales sendas de herradura demasiado escarpadas. A pesar de ello intentamos la ascensión. Los caballos tiran hasta temblar; los artilleros empujan los cañones hasta no poder más, y no obstante los muchos intervalos de descanso, pronto todo esfuerzo quedó en suspenso. Entonces se decide que de cada batería suban dos cañones tirados por los caballos de los demás y que las municiones sean transportadas por los mulos.

La distancia que ha de ser recorrida es de unos diez kilómetros, y cuando ya creemos estar arriba se nos presenta una de esas gargantas propias de las montañas serbias. Finalmente logramos lo que nos parecía imposible. La ciudad de Kraljevo está ante nuestra vista. En la estación queda un tren todavía y gran número de automóviles, junto a ellos muchos cañones.

Empieza entonces un alegre tronar, secundado por el de una batería de cañones de 15 centímetros, que merced a grandes esfuerzos habíamos conseguido poner en posición. Los serbios no pudieron poner a salvo nada más. El botín de Kraljevo era importantísimo. En la estación de ferrocarril había 130 cañones, enormes cantidades de municiones, uniformes y víveres; para la artillería quedaron 1.100 monturas, y para los soldados café, confitura de ciruela y vino serbio, este último exigiendo del consumidor cierta valentía. Pero lo mejor que la artillería conquistó fué la sencilla corona de hojas de roble que adornó la cabeza enflaqueada del artillero y el cuello de sus caballos.

«En el sector de Riga los alemanes hicieron estallar varias minas muy cargadas

# La guerra internacional

## Reconstrucción de la biblioteca de Lovaina

Londres.—Bajo la presidencia del vizconde de Urive, presidente de la Academia Británica, se han reunido representantes de todas las Academias y bibliotecas de Inglaterra, acordando reconstruir la biblioteca de Lovaina.

Se nombró un Comité para que realice los trabajos.

Cambio de criterio  
El Havre.—Los periódicos alemanes que mayor hostilidad manifestaban contra el rey de Bélgica, publican ahora artículos encomiásticos de dicho monarca ponderando sus rasgos de valor y sacrificio.

Flamencos y valonas unidos  
El Havre.—Un corresponsal alemán agregado al Cuartel general del frente occidental, dice en sus principales periódicos alemanes que los flamencos se sienten políticamente tan belgas como los mismos valonas, a pesar del indiscutible parentesco de aquéllos con Alemania.

Visita del zar Fernando  
Pola.—El negociado de Prensa del Cuartel general austriaco comunica lo siguiente: «El rey de Bulgaria, con el presidente del Consejo y el generalísimo búlgaro, llegó al Cuartel general austriaco, dispensándoles cordial acogida el archiduque Federico.»

Buques a pique  
Nordeich.—Esta mañana se ha recibido de Berlín un despacho en el que se dice que al hundimiento del «Arabie» hay que añadir noticias exactas posteriores, que afirman que fué hundido también un segundo buque por los torpederos alemanes.

Partes oficiales austriacas  
Nordeich.—De Viena se ha recibido el siguiente comunicado oficial: «En el frente ruso rechazamos ayer a diferentes secciones de exploradores rusos.»

La neutralidad de Grecia  
Atenas.—Ha producido gran sensación el discurso pronunciado por el ex presidente del Gobierno Cuanaris en la Cámara griega. El ministro declaró que si bien la neutralidad convenía en estos momentos a los intereses del país, no significaba que se pueda mantener indefinidamente.

Simpatías a Francia  
Perpiñán.—Algunos diputados, senadores y personalidades literarias españolas, procedentes de Barcelona, han llegado a esta población para hacer manifestación de sus simpatías a Francia.

Bombardeo de Italia  
Roma.—Ayer tarde volaron algunos aeroplanos austro-húngaros sobre Codogno, Botrioglio y Ravenna.

Noticia falsa  
Roma.—Es inexacta la noticia publicada por el periódico «La Independencia Belga» de que el Papa haya rehusado el iniciar la investigación solicitada por los Obispos alemanes en su carta colectiva a los Obispos alemanes.

Consl que desaparece  
Atenas.—Noticias recibidas de Corfú aseguran que ha desaparecido el consl austriaco.

Los albaneses  
Ginebra.—Las fuerzas albanesas que manda Essed-Pachá han ocupado Cabo Roddion, que ocupa la plaza de Durazzo.

Concentración de submarinos  
Berlín.—Se ha ordenado a todos los submarinos austro-alemanes que se concentren en el puerto de Kiel, en donde recibirán instrucciones sobre la activa campaña marítima que comenzará en primeros de Marzo.

Represalia inglesa  
Londres.—Como respuesta al acuerdo de los imperios centrales de atacar a los buques mercantes armados, Inglaterra pondrá cañones en todos los barcos grandes y pequeños, y estrechará más el bloqueo de Alemania.

Duelo de artillería  
París.—En el frente belga, en la región de Armentiers, ha comenzado estos días un fuerte duelo de artillería, que se considera como consecuencia del Consejo de guerra recientemente presidido por el kaiser.

Parte oficial francés  
París.—(Torre Eiffel.) El comunicado de las tres de la tarde dice lo siguiente: «En Corde Via, en el Sur del Aisne, la artillería francesa disparó contra fuerzas alemanas que se aproximaban a nuestras alambradas. Fueron dispersados.»

Parte oficial ruso  
París.—El comunicado oficial de San Petersburgo dice lo siguiente:  
Frente occidental  
«En el sector de Riga los alemanes hicieron estallar varias minas muy cargadas

bajo nuestras trincheras adyacentes al Dvina.

En las posiciones de Dwinsk la lucha por la posesión del embudo formado por la explosión de uno de nuestros hornos de mina, duró todo el día, terminando favorablemente para nosotros.

Después de animado fuego, ocupamos el pueblo de Garbunowka.

Cerca del lago Swenien ha habido intensa lucha de bombas.

Cerca de Tchermene el enemigo lanzó una bomba cuando raságas de fuego contra la altura que habíamos ocupado.

En Galitzia, en la región de Tsebrov, el enemigo se obstinó en desalojarnos de una altura que habíamos tomado y lo consiguió a costa de enormes pérdidas, pero en seguida un glorioso regimiento de veteranos empujó por segunda vez al enemigo por medio de un brioso contraataque.

Los prisioneros dicen que nuestra artillería les causó enormes bajas.

La noche del 11 al 12 el enemigo trató de recobrar dicha altura, e intentó tres contraataques desesperados, siendo rechazados con enormes pérdidas.

En el Cáucaso  
Continúa con éxito nuestra ofensiva en este frente.

Parte oficial inglés  
Londres.—Oficialmente se comunica lo siguiente:  
En Francia  
«Cerca del Piken arrojamos, mediante un ataque con granadas de mano, a los alemanes que habían penetrado en nuestras trincheras, abandonando algunos muertos y heridos.»

En la carretera de Pilsken rechazamos dos ataques de infantería.

Se han desarrollado activas operaciones de minas en las trincheras de Hulluck, a Norte del canal de Ipres y en Commines.

En este último combate rechazamos al enemigo mediante un ataque subterráneo.

En el ataque de los aviadorez alemanes de día 8, uno de ellos fué obligado a aterrizar, los demás no pudieron afrontar los ataques de nuestras patrullas aéreas ni atravesar las líneas británicas.»

Esta tarde se ha celebrado el acto de la recepción en el teatro.

Esta noche se celebrará un banquete para unir a los patrones de ambas naciones.

En el domicilio de La Cruz Roja, en la Basílica de San Apolinar, de Ravenna, en otros edificios, ha habido desperfectos.

«Otro acorazado francés perdido?»  
París.—Un comunicado oficial del Ministerio de Marina dice que reina gran inquietud en aquel departamento acerca de la suerte del acorazado almirante «Charner», que cruzaba las costas de Siria.

Faltan noticias del mismo desde el día 8 del corriente, fecha en que los submarinos alemanes se dice que hundieron en aquellas aguas a un buque francés.

La batalla de Charleroy  
Cortuña.—Procedente de Francia ha llegado el joven coronel Marcelino Merin, hijo de padres franceses que asistió a la batalla de Charleroy, donde le hirieron de cuatro balazos.

Quedó abandonado en el campo durante 30 horas, le recogieron los camilleros alemanes y estuvo siete meses en el hospital de Charleroy.

Después de ser internado en Alemania, consiguió huir con ocho compañeros.

Se dirigió a Bruselas, donde mi Cavell les indicó el medio de pasar la frontera.

Cerca ya de la frontera, una patrulla alemana capturó a seis de los ocho fugitivos.

Los dos restantes lograron escapar ayudados por los carabineros holandeses y pasaron las alambradas eléctricas de Holanda.

En esta nación entró en un hospital a curarse las heridas abiertas.

Ha sido condecorado con la medalla militar y se le ha declarado inválido.

Canje de cupones  
Nuestros suscritores y lectores podrán canjear los cupones de chalet por números, en nuestra Administración, todos los días hasta que se avise.

De once de la mañana a una de la tarde  
Rogamos a todos que se fijen bien en estas horas, pues no serán canjeados a horas distintas, para evitar atropellos los trabajos de la Administración.

Se ha puesto a la venta  
«Victorias de Carlos VII y de Cruzados modernos»  
(Odisea republicana)  
Por el barón de Artagan

Un hermoso volumen de 320 páginas, ilustrado con profusión de fotografías de página entera, hechos expresamente para esta obra.

Precio: 2 pesetas  
Los pedidos pueden hacerse al señor administrador de la Editorial Cultura Tradicional en lista, Almirante, 5, 1.º, Valencia, o al señor administrador del DIARIO DE VALENCIA

## Tournée Titta-Ruffo

Dentro de pocos días volveremos a oír en Valencia al gran barítono que tantas simpatías tiene entre nosotros.

Seguramente las funciones que la compañía de ópera italiana que la empresa teatral Sud-americana va a dar en el teatro Principal, serán un verdadero acontecimiento artístico, pues así lo hace esperar el notabilísimo conjunto que dicha compañía maestro Padovani, que ha dirigido toda la temporada de invierno en el gran teatro Liceo de Barcelona, y la del pasado año en el teatro Real de Madrid.

Se darán tres únicas funciones, en dos de las cuales cantará el eminente Titta Ruffo las mejores obras de su repertorio, siendo casi seguro debute con «Amleto», del que, como es sabido, hace una creación.

El día que no trabaje Titta, se estrenará la ópera de Giordano, «Fedora», no representada todavía en España, siendo la protagonista la notabilísima soprano señorita Argonellini.

Todas las obras serán puestas en escena con toda propiedad, habiendo sido hecho el decorado y vestuario expreso para esta tournée.

Los precios para estas funciones serán los siguientes:  
Palco platea y principal, con seis entradas: 162 pesetas los días que cante Titta Ruffo; palco segundo piso, con seis entradas, 140 y 52, respectivamente; palco platea cubillo, con cuatro entradas, 60 y 38; palco tercer piso, con cuatro entradas, 80 y 33; butaca de patio y delantera de segundo piso, con entrada, 22 y 8; butaca de segundo piso, con ídem, 20 y 6; delantera de tercer piso, con ídem, 17,40 y 5; butaca de tercer piso, con ídem, 14,40 y 4; banqueta anfiteatro tercer piso y delantera de cuarto, y delantera anfiteatro cuarto, con ídem, 10,40 y 3; banqueta lateral tercer piso y delantera de quinto, con ídem, 8,40 y 2; entrada a palco, 10,40 y 4; entrada general, 3,20 y 1.

Los impuestos, a cargo del público.

Desde hoy se despacha en contaduría, sin aumento alguno de precio, para las tres funciones que dará esta compañía, en dos de las cuales tomará parte el célebre barítono Titta Ruffo.

Entre otros que gastó sus teorías según las teorías de Rousseau, sin que a su hijo la idea.

Lo que intentó, nos lo dice mundo ando se dice que no se fueran, hombres inmutables, como marca el Norte, razón aunque los la verdad sin niza que sean hogos masiado orgullosos.

Estudia el or caracteres energicos primeros y objetos educación.

Termina el señ autoridades, y declarar guerra a que asi como d intenta destruir mos, dice, deferen costumbres, y este mal que fis truyendo a la ju.

El señor Rec felicitado por su

A continuación premios a los alu jetos de arte, es metros, piezas de r

Finalmente, n pronunció sentido timundo a los Junta de enseñan adita a todos los tura la brillante Vaero.

En la casa de Socorro de la Clorita fué curado el niño José Osca, que presentaba escoriaciones en la nariz, producidas por el atropello de una bicicleta.

Ahogado  
El alcalde de Gandia participa al señor gobernador que, según ha podido comprobar, un corridor, llamado Jacinto Caventilles Navarro, tuvo la desgracia de caer en un pozo, muriendo ahogado.

Desgracia  
Ayer mañana tuvo la desgracia de caer a la calle un niño de ocho años, llamado Salvador Granados Rodríguez, que había en la habitación primera de la casa número 22 de la calle de Vinaeta.

En grave estado fué conducido al Hospital, en donde el médico de guardia le apreció la fractura de la tibia y el peroné derechos.

Atropello  
En la casa de Socorro de la Clorita fué curado el niño José Osca, que presentaba escoriaciones en la nariz, producidas por el atropello de una bicicleta.

Ahogado  
El alcalde de Gandia participa al señor gobernador que, según ha podido comprobar, un corridor, llamado Jacinto Caventilles Navarro, tuvo la desgracia de caer en un pozo, muriendo ahogado.

## CIRCO REGÜES

FUNCIONES PARA HOY  
Román Jacowlew  
Violinista

Hermanos Cámara — Elrado-Ott  
Beneficio y despedida de

Los Jacowlew  
«Los ciclistas de la muerte», los que ejecutaron su trabajo con los ojos vendados, por primera vez invitando al público por si tiene duda a que los reconozca

Exito asombroso del gran  
— ROBEDILLO —  
rey del equilibrio, con ejercicios sorprendentes sobre el alambre

Mañana, debut de THE GUSTINOS Y PRANA ROKOS.  
Sesiones de 4 tarde a 12'30 noche

Dos millones de corsés  
SIN ALTERACION DE PRECIOS  
Últimas creaciones El Corsé de París de Chlo Sopena, Plaza de Mariano Benlliure, 4, Valencia (antes Pelota).

Se ha puesto a la venta  
«Victorias de Carlos VII y de Cruzados modernos»  
(Odisea republicana)  
Por el barón de Artagan

Un hermoso volumen de 320 páginas, ilustrado con profusión de fotografías de página entera, hechos expresamente para esta obra.

Precio: 2 pesetas  
Los pedidos pueden hacerse al señor administrador de la Editorial Cultura Tradicional en lista, Almirante, 5, 1.º, Valencia, o al señor administrador del DIARIO DE VALENCIA

## Reparto d

En el salón de zobispal se celebró un reparto de las escuelas de ilcos.

A los acordos tes entró en el señor Arzobispo, que segundo de gran que tomaron asien las que rector Cortinas, y don Ed Pastor, y don Edu tación del señor ca, teniente alica

La Corporación m de la Primera Enseñ sidente de la Asoci don Luis Ivañez Rodríguez de Co don Galo Re

Padre Juan M tación de la Com gisterio Valentiní dor Faus, Escol Canónigo de secre cian, don Pa provincia), don J tación de la Asoci y Buenos Libros Guzmán, Soler.

El culto mayor misión de Enseñ leyó una inspirado los realizados por aplaudido.

A continuación Calo Recuerdo, cat la Escuela Norma nunció un elocuio que son las escue la cuestión de la demuestra que se católicas se pue católicas que se

«En la obra tentamos formar vertir a la human Pide luego la católicas que en Asociaciones reli no encontrarem pesar de la fabu señanza gastamó debe aumentar c creación de mu que debemos con

Entre otros que gastó sus teorías según las teorías de Rousseau, sin que a su hijo la idea.

Lo que intentó, nos lo dice mundo ando se dice que no se fueran, hombres inmutables, como marca el Norte, razón aunque los la verdad sin niza que sean hogos masiado orgullosos.

Estudia el or caracteres energicos primeros y objetos educación.

Termina el señ autoridades, y declarar guerra a que asi como d intenta destruir mos, dice, deferen costumbres, y este mal que fis truyendo a la ju.

El señor Rec felicitado por su

A continuación premios a los alu jetos de arte, es metros, piezas de r

Finalmente, n pronunció sentido timundo a los Junta de enseñan adita a todos los tura la brillante Vaero.

En la casa de Socorro de la Clorita fué curado el niño José Osca, que presentaba escoriaciones en la nariz, producidas por el atropello de una bicicleta.

Ahogado  
El alcalde de Gandia participa al señor gobernador que, según ha podido comprobar, un corridor, llamado Jacinto Caventilles Navarro, tuvo la desgracia de caer en un pozo, muriendo ahogado.

Desgracia  
Ayer mañana tuvo la desgracia de caer a la calle un niño de ocho años, llamado Salvador Granados Rodríguez, que había en la habitación primera de la casa número 22 de la calle de Vinaeta.

En grave estado fué conducido al Hospital, en donde el médico de guardia le apreció la fractura de la tibia y el peroné derechos.

Atropello  
En la casa de Socorro de la Clorita fué curado el niño José Osca, que presentaba escoriaciones en la nariz, producidas por el atropello de una bicicleta.



14 Febrero

En el Palacio Arzobispal

Reparto de premios

En el salón de Obispos del Palacio Arzobispal se celebró ayer, a las cuatro, solemne reparto de premios a los alumnos de las escuelas de la Asociación de Católicos...

San Miguel de los Reyes

Reparto de premios a los reclusos

La solemnidad del reparto de premios celebrada en la mañana de ayer en el penal de San Miguel de los Reyes no desmereció de la de años anteriores, antes bien, superó, si cabe, a las de aquéllos...

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Capital: Don Emilio Santacruz, republicano radical. Vinaroz: Don Ramón Saiz de Carlos, adicto. Luena del Cid: Don Vicente Cantos, adicto...

Vida política

En Zaragoza se ha recibido un telegrama del señor conde de Romanones en el que da explicaciones sobre la concesión del depósito franco a Barcelona...

España al día

La Junta de Defensa. Barcelona.—Se ha reunido esta mañana la Junta de Defensa de la plaza para la adquisición de terrenos con destino a campo de instrucción...

Y Vigo se realizase, los beneficios para España serían insuperables. También aplaudimos la petición de Valladolid, que, como compensación por el depósito franco de Barcelona, quiere que se apruebe el proyecto de ferrocarril de Valladolid a Vigo...

OLYMPIA HOY — DESPEDIDA — HOY de la famosa artista

Raquel Meller GRAN CINE: "Las huellas en la nieve"

ECOS DE LA OPINION Las escuelas de nueva creación

Política valenciana

Lo que dice "Heraldo de Madrid" El Heraldo de Madrid que llegó ayer a esta ciudad publica lo siguiente respecto al encasillado oficial de esta provincia: «Circunscripción.—La candidatura ministerial la forman el liberal conde de Trénor y un conservador idóneo, no designado a la fecha...

En su sección telegráfica publicaba anoche nuestro estimado colega La Correspondencia de Valencia lo siguiente sobre las próximas elecciones: «Esta mañana, en el correo, ha llegado a Madrid el diputado a Cortes señor Valldecabras...

Por el Dr. Moliner

Suscripción para erigir un monumento al Dr. Moliner Suma anterior, 26,980'60 pesetas. Don Miguel Alcaraz, diputado a Cortes por Chelva, 25 pesetas...

Continuación subió a la tribuna don Galo Recuro, catedrático de Pedagogía de la Escuela Normal de Valencia, que pronunció un elocuente discurso basado en lo que son las escuelas católicas, examinando la cuestión de la educación completa y demuestra que solamente en las escuelas católicas se puede dar completa educación...

Entre otros casos cita el de Syntenis que gastó su fortuna en educar a su hijo, según las teorías verdaderas en el «Emilio», de Rousseau, sin que por eso pudiera arrancar a su hijo la idea de un Dios...

Termina el señor Recuro excitando a las autoridades, y al auditorio en general, a declarar guerra sin cuartel a la pornografía que así como destruyó al pueblo romano, intenta destruir al pueblo español...

Una continuación se verificó el reparto de premios a los alumnos, consistiendo en objetos de arte, estuches de dibujo, escritorios, piezas de ropa, diplomas, etc...

Se alquila

en la calle de Gracia, número 74, esquina a la de En Sanz, una planta baja, propia para comercio o industria, con dos pisos; alquiler muy económico. Razón: Píe de la Cruz, 18, segundo.

El digno maestro del penal, señor Vivén, ha leído una documentada Memoria, de la que resulta que el estado de instrucción de la población penal es el siguiente: No saben leer, 39; leen y no escriben, 145; leen y escriben imperfectamente, 527; leen, escriben bien y tienen nociones de Aritmética, 572; tienen conocimientos superiores, 25; mayores de 45 años eximidos de asistir a escuela, 106; inútiles por diferentes conceptos, 44; total, igual a la población penal, 1.447...

Después de procederse al reparto de premios extraordinarios, la referida agrupación de instrumentos de cuerda tocó otra composición; el maestro don Gregorio Sabater leyó una sentida composición poética, y el recluso R. de la Puerta leyó con gran sentimiento unas cuartillas muy bien escritas...

El discurso estaba confiado al ilustrado maestro nacional don Eleuterio Pérez Soler, que entretuvo durante media hora al auditorio con la elocuencia de su palabra, que fluía de sus labios en oraciones caídas y conceptos tan vehementes y efusivos, que se veía eran nacidos del corazón a impulsos de la sinceridad y del sentimiento. Gustó muchísimo su discurso al auditorio y a los reclusos especialmente, por lo que fué muy aplaudido...

Y con esto dió fin la solemnidad, de la que guardarán grato recuerdo cuantos asistieron y por la que felicitamos al digno director del penal señor Landrón, subdirector señor Bueno, Capellán señor Palmero, maestro señor Vivén y a cuantos han intervenido en la organización del reparto de premios de ayer en el penal de San Miguel de los Reyes...

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista MENU PARA CUBIERTO DE 2 PESETAS

Las zonas francas

En Zaragoza se ha recibido un telegrama del señor conde de Romanones en el que da explicaciones sobre la concesión del depósito franco a Barcelona...

En tal sentido no ha querido aguardar a la apertura de las Cortes para implantar la reforma, ya que la ley le autoriza para alterar en determinadas circunstancias el régimen aduanero...

En Tarragona piden puerto franco Tarragona.—En el Ayuntamiento se ha celebrado hoy importante reunión para recabar igual que Barcelona, la concesión de un puerto franco...

El consumo hullero La Junta de Defensa del consumo hullero, presidida por el señor D' Angelo, se ha reunido esta mañana, acordando algunas medidas de carácter urgente para el aprovisionamiento de las pequeñas industrias...

El puerto franco de Barcelona Los señores vizconde de Eza, Calderón (don Abilio), Matesanz, Crespo de Lara y Aura Boronat, han escrito una carta al señor Urzúiz, pidiéndole hora para visitarle y preguntarle el alcance de la concesión del depósito franco a Barcelona...

El encasillado por Castellón Se da como seguro el siguiente encasillado por la provincia de Castellón:

El general Alfau Barcelona.—Se propone el general Alfau revistar en conjunto las fuerzas de la guarnición uno de los días de la semana próxima...

Un banquete Madrid.—Para solemnizar la sesión a la que asistió don Alfonso se han reunido en banquete en el Hotel Ritz los socios del Circulo Mercantil...

Incendio en Castellón Castellón.—Se ha declarado un violento incendio en el despacho y almacén de mantas y guitarras de don Ramón Carnicer, incendiándose éste asimismo...

Desgracia Castellón.—En Fenicarló la anciana Isabel Piñana ha caído sobre la lumbre y ha fallecido a consecuencia de las quemaduras...

La Prensa El Liberal Dice: «Ratificamos nuestro aplauso al Gobierno por la concesión del depósito franco a Barcelona y lamentamos las protestas de otras regiones que se creen perjudicadas, cuando en realidad no existe tal perjuicio...

Con este mismo título publicó ayer DIARIO DE VALENCIA un sueto en que se trata de quitar al grupo de aspirantes de las últimas oposiciones a escuelas celebradas en Valencia, el derecho que por ley les corresponde, a ocupar las plazas de nueva creación...

Cita también en el referido sueldo que sería gran injusticia que los opositores que merecieran los primeros puestos quedaran sirviendo escuelas de clase inferior a las que puedan desempeñar los que forman el grupo de aspirantes...

Siendo así que al formar el grupo de supernumerarios o aspirantes se les señala la manera en que debían adjudicarse las respectivas plazas, creemos y sostenemos que no hay derecho a que se infrinja lo legislado...

D. O. M. Todas las Misas que mañana día 15 se celebrarán en la iglesia de la Purísima Sangre, serán en sufragio del alma de Doña Carmen Lozano DE LLOP Que falleció el 15 de Agosto 1914 R. I. P. Todas las Misas del día 16 en dicha Iglesia, serán en sufragio del alma de LA SEÑORITA D.ª Carmencita Llop Lozano Que falleció el 15 de Febrero 1903 A. M. D. G.

Las gemelas de la colonia africana. Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. en el continuo rodar hasta que caen rendidos y mareados por tierra. Tampoco faltaban entre los batles serios los locos. Se veían a lo mejor matchines que remedaban a los malos bailarines y en éstos de vez en cuando se veían en otros espectáculos, animándose con sus aplausos. Distinguiase entre todos una vieja flaca, fea como el pecado, toda huesos, fideducla y mal fachada, que vestida de hombre iba por allí representando el galá, enamorado a las muchachas. Allí donde veía una jovencita en edad de casarse se le acercaba y hacía tales posturas, daba tales suspiros, se deshacía en tan tiernas miradas, que no se podía menos de comprender en sus gestos su enamamiento grotesco, y el pueblo la seguía desterrillándose de risa...

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. testó que él era polvo y fango respecto a los blancos, pero que tenía de bueno que sabía comportarse con su pueblo y estar entre su gente como un padre entre sus hijos; y que ya veían ellas por sus propios ojos hasta donde llegaba su condescendencia. Referíase al espectáculo que poco después había de dar el mismo. No esperaba él nunca que las señoras blancas pudiesen brindarse a contribuir personalmente a la alegría general de Sai, así que tocó al cielo con las manos, cuando Alice y Linda, levantándose de sus asientos, y cogiéndose de la mano, en presencia del rey, le anunciaron que también ellas iban a dar una muestra del baile al estilo de los blancos. Mandó el rey a sus ministros que despejasen inmediatamente un buen trocito en el centro de la plaza; puso un círculo de soldados, hizo barrer el piso cubierto de cortezas de naranja, y en medio de una indescriptible expectación de la multitud y de un silencio general, invitó a las blancas a entrar en el círculo. Estas entregaron a Olombo sus sombreros de paja, se cichieron la frente con un velo dejando las puntas colgando, y dándose las manos como poco antes, comenzaron un vals ligerísimo que parecían voas. Aquella gracia sencilla y modesta, hasta a los negros salvajes les pareció hermosa, y a la tercera o cuarta vuelta no pudiéndose ya contener la admiración, rompieron en gritos frenéticos que el mundo se venía encima. En vano las gemelas después de haber bailado un rato se inclinaron ante el rey; el baile blanco pedido por dos o tres veces con la misma insistencia y furor con que se grita en los teatros de Europa el «otro! otro!» después de un baile que ha gustado. Lo más gracioso fué, que vueltas por fin las blancas bajo sus parasoles, la vieja charlatana apareció como por resorte, y se hizo

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. —como cercenar los golpes cuando son merecidos. Por último hizo una triste pintura de los males que acarrea el pitto (la cerveza del país) cuando se bebe sin consideración; de los cientos y cientos de delitos de que cada día juzgaba, noventa por ciento eran degradados resultados del pitto; del pitto nacían las injurias y las heridas; del pitto las discordias entre las familias, y del pitto la ruina del Estado, que si no hubiese pitto casi pasaría el año sin querellas, y por consiguiente sin apaleamientos. Que procurasen que los padres acostumbraasen a sus hijos a la templanza, y que en los presentes días de pública alegría se abstuviesen de los excesos. Que él haría cuanto estuviese en su mano para divertir a su pueblo, pero que sería inexorable para castigar a los perturbadores de la general alegría. Que se retirasen, pues, tranquilamente a sus chozas, y que desde esta tarde demostrasen con sus obras la resolución de obedecer los consejos de su rey, y alcanzarían buena reputación con todos los forasteros que habían venido a disfrutar de las fiestas, y especialmente de las blancas, que podrían algún día contar en los países de la otra parte de la grande agua, la sabiduría y la prudencia del pueblo de Sai. A estas palabras acompañó un alegre estrépito del pueblo, estrépito que se convirtió en seguida en una tempestad de aplausos. El reino de Sai era uno de los poquísimos que están contentos de su soberano. El rey, que había estado hablando quizás una hora con terrible entonación, sudaba a mares y se gozaba del efecto que había producido su elocuencia. Despidió a la reunión con un digno movimiento de la cola del león, que siempre llevaba en la mano, como símbolo de su autoridad soberana. Y en esto terminó el primer día del Car-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. —como cercenar los golpes cuando son merecidos. Por último hizo una triste pintura de los males que acarrea el pitto (la cerveza del país) cuando se bebe sin consideración; de los cientos y cientos de delitos de que cada día juzgaba, noventa por ciento eran degradados resultados del pitto; del pitto nacían las injurias y las heridas; del pitto las discordias entre las familias, y del pitto la ruina del Estado, que si no hubiese pitto casi pasaría el año sin querellas, y por consiguiente sin apaleamientos. Que procurasen que los padres acostumbraasen a sus hijos a la templanza, y que en los presentes días de pública alegría se abstuviesen de los excesos. Que él haría cuanto estuviese en su mano para divertir a su pueblo, pero que sería inexorable para castigar a los perturbadores de la general alegría. Que se retirasen, pues, tranquilamente a sus chozas, y que desde esta tarde demostrasen con sus obras la resolución de obedecer los consejos de su rey, y alcanzarían buena reputación con todos los forasteros que habían venido a disfrutar de las fiestas, y especialmente de las blancas, que podrían algún día contar en los países de la otra parte de la grande agua, la sabiduría y la prudencia del pueblo de Sai. A estas palabras acompañó un alegre estrépito del pueblo, estrépito que se convirtió en seguida en una tempestad de aplausos. El reino de Sai era uno de los poquísimos que están contentos de su soberano. El rey, que había estado hablando quizás una hora con terrible entonación, sudaba a mares y se gozaba del efecto que había producido su elocuencia. Despidió a la reunión con un digno movimiento de la cola del león, que siempre llevaba en la mano, como símbolo de su autoridad soberana. Y en esto terminó el primer día del Car-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. —como cercenar los golpes cuando son merecidos. Por último hizo una triste pintura de los males que acarrea el pitto (la cerveza del país) cuando se bebe sin consideración; de los cientos y cientos de delitos de que cada día juzgaba, noventa por ciento eran degradados resultados del pitto; del pitto nacían las injurias y las heridas; del pitto las discordias entre las familias, y del pitto la ruina del Estado, que si no hubiese pitto casi pasaría el año sin querellas, y por consiguiente sin apaleamientos. Que procurasen que los padres acostumbraasen a sus hijos a la templanza, y que en los presentes días de pública alegría se abstuviesen de los excesos. Que él haría cuanto estuviese en su mano para divertir a su pueblo, pero que sería inexorable para castigar a los perturbadores de la general alegría. Que se retirasen, pues, tranquilamente a sus chozas, y que desde esta tarde demostrasen con sus obras la resolución de obedecer los consejos de su rey, y alcanzarían buena reputación con todos los forasteros que habían venido a disfrutar de las fiestas, y especialmente de las blancas, que podrían algún día contar en los países de la otra parte de la grande agua, la sabiduría y la prudencia del pueblo de Sai. A estas palabras acompañó un alegre estrépito del pueblo, estrépito que se convirtió en seguida en una tempestad de aplausos. El reino de Sai era uno de los poquísimos que están contentos de su soberano. El rey, que había estado hablando quizás una hora con terrible entonación, sudaba a mares y se gozaba del efecto que había producido su elocuencia. Despidió a la reunión con un digno movimiento de la cola del león, que siempre llevaba en la mano, como símbolo de su autoridad soberana. Y en esto terminó el primer día del Car-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA. —como cercenar los golpes cuando son merecidos. Por último hizo una triste pintura de los males que acarrea el pitto (la cerveza del país) cuando se bebe sin consideración; de los cientos y cientos de delitos de que cada día juzgaba, noventa por ciento eran degradados resultados del pitto; del pitto nacían las injurias y las heridas; del pitto las discordias entre las familias, y del pitto la ruina del Estado, que si no hubiese pitto casi pasaría el año sin querellas, y por consiguiente sin apaleamientos. Que procurasen que los padres acostumbraasen a sus hijos a la templanza, y que en los presentes días de pública alegría se abstuviesen de los excesos. Que él haría cuanto estuviese en su mano para divertir a su pueblo, pero que sería inexorable para castigar a los perturbadores de la general alegría. Que se retirasen, pues, tranquilamente a sus chozas, y que desde esta tarde demostrasen con sus obras la resolución de obedecer los consejos de su rey, y alcanzarían buena reputación con todos los forasteros que habían venido a disfrutar de las fiestas, y especialmente de las blancas, que podrían algún día contar en los países de la otra parte de la grande agua, la sabiduría y la prudencia del pueblo de Sai. A estas palabras acompañó un alegre estrépito del pueblo, estrépito que se convirtió en seguida en una tempestad de aplausos. El reino de Sai era uno de los poquísimos que están contentos de su soberano. El rey, que había estado hablando quizás una hora con terrible entonación, sudaba a mares y se gozaba del efecto que había producido su elocuencia. Despidió a la reunión con un digno movimiento de la cola del león, que siempre llevaba en la mano, como símbolo de su autoridad soberana. Y en esto terminó el primer día del Car-



**LA NOVELA CORTA**  
Una novela de CRISTOBAL DE CASTRO, ilustrada por PLUMA AL VIENTO

**Gacetillas**

Ayer el tiempo se asoció a la festividad del domingo, luciendo el sol con toda su esplendor, bajando algunos grados el termómetro y cesando por completo el molesto viento reinante en los días anteriores.

Esta bonanza fué causa de que los pascos se vieran, tanto por la mañana como por la tarde, muy concurridos, y que las calles de la ciudad estuvieran muy animadas.

Alarmados los arroceros valencianos por el anuncio de la concesión del depósito comercial en el puerto de Barcelona, han dirigido los siguientes despachos:

«Vizconde de Eza presidente Asociación Arroceros de España.—Madrid.—Cámara Arroceros ruega apoye con su valiosa gestión eliminación arcos depósitos francos; telegrafiamos al ministro y presidente en este sentido.—Junta directiva.»

«Cámara Arroceros a presidente Consejo de ministros y ministro de Hacienda.—Madrid.—Ruega exclusión arcos depósitos francos por inculcables perjuicios irrogarían región levantina según quedó demostrado enmienda comisión parlamentaria que entienda zonas francas.—Junta directiva.»

Nuestro muy querido amigo el ilustrado maestro nacional don Leonardo Carretero, que desempeña una escuela de esta capital, ha permutado por motivos de salud y marcha a ejercer su importante misión a Ayelo de Malferit.

Con nosotros serán muchos los que sentirán la marcha de tan querido amigo, pues por su intensa cultura y amor a la enseñanza y por su actividad y entusiasmo por toda obra católica, deja un vacío entre los elementos católicos muy difícil de llenar en esta ciudad.

Deseamos al amigo Carretero grandes prosperidades en su nuevo destino y sobre todo hacemos fervientes votos para que recobre la salud perdida.

El señor gobernador celebró ayer una detenida conferencia con el alcalde accidental señor Cuñat, acerca de la constitución de la nueva Junta reguladora de las Subvenciones en forma análoga a la que funciona en Madrid.

El señor Cuñat está confiriéndose estos días con las entidades que han de formar parte de dicha Junta, y en cuanto tenga el asentimiento de todas se procederá a su constitución.

Telefonemas detenidos:  
José Ortola, plaza Negrito, 5.  
Vicente Zabalo, Granvía, 25.

Cumpliendo los preceptos de la vigente ley de Caza, mañana, día 15 del corriente, se declarará la veda, que durará hasta el 31 de Octubre, para toda clase de animales, excepción hecha de los que indica el párrafo tercero del artículo 17 de dicha ley.

El gobernador civil señor Cortinas ha estado en el puerto, con objeto de comprobar personalmente la certeza de una denuncia relativa al mal estado de unas mercancías abandonadas hace tiempo en los muelles.

Se trata de unos sacos de habichuelas que nadie reclama, y que se hallan ya en malas condiciones, pero no despiden mal olor ni constituyen peligro para la salud pública.

La Junta de Obras del Puerto es la encargada de resolver respecto al asunto.

El gobernador civil señor Cortinas ha recibido una carta de su amigo el señor Benlloch, en la que le dice que los desechos de Valencia de ver terminada la fachada de las Casas Consistoriales son los suyos, y que está trabajando con verdadero ahínco en las estatuas que se le tienen encargadas y cuya obra considera la más importante de su vida artística.

Promete que dentro de un mes enviará una de las estatuas, y después irá enviando las otras.

Tomamos nota de este nuevo ofrecimiento del genial escultor.

Todo asunto en que los ingresos son mayores que los gastos, es porque las personas que lo manejan saben atenderlo, y para esto se necesita conservar grandes energías, por lo que debe tomarse, antes de cada comida, de 15 a 20 gotas de HIPODERMOL. De venta farmacia Gamir.

**Restriados.**—Elixir Gomenol Climent.

Bicarbonato de sosa del doctor Greus. Es preferido por su bondad y pureza a todos sus similares. Se obsequia a los comadores con una caja para bolsillo. Farmacia frente calle Zaragoza.

Ayer recibió el señor gobernador una carta del ministro de Fomento don Amós Salvador, comunicándole que ha atendido su recomendación en favor de los representantes de la Mutualidad de Empleados de Tranvías, y que hará por ellos cuanto le sea posible.

La comisión organizadora del homenaje que con motivo de su cumpleaños se le dedicó en esta ciudad al emperador Guillermo de Alemania, ha recibido una atenta y cariñosa carta del embajador alemán en Madrid, príncipe de Ratibor, quien muestra su complacencia por el acto realizado, da las gracias a los organizadores y termina diciendo que en cuanto se presente ocasión propicia hará llegar a manos de su soberano el artístico álbum que constituye el homenaje dedicado al gran emperador.

Ayer en el correo procedente de Madrid, llegaron el señor Crespo Azorín y el vizconde de Garol Grande.

**CLINICA DENTAL.** Villanueva y Fortich. Bajada de San Francisco, 3, principal.

El Colegio oficial de Farmacéuticos celebrará junta general mañana a las once, en el local del Instituto Médico, Mar, 21.

Los maestros nacionales se reunieron ayer en la Normal, acordando celebrar nueva reunión el próximo domingo, para elegir su representante en la Junta local de Primera enseñanza.

También acordaron designar una comisión que visite al presidente de la municipalidad de Instrucción pública y le ruegue retire de la Orden del día el dictamen denegando las indemnizaciones por habitación a los maestros, pues dicha comisión municipal carece de capacidad legal para adoptar el mencionado acuerdo.

**Tos.**—Elixir Gomenol Climent.

Doctor Maximino Domínguez, médico odontólogo. Lauria, 5, entresuelo.

El ministro de Marina ha publicado los siguientes avisos de interés para los navegantes:

«Mar del Norte.—Inglaterra.—Costa Este.—Ningún barco, entre las seis y media de la tarde y las cinco y media de la mañana, debe navegar por la región de los canales Edimburgo, Blak Deep, Ooze, Deep del Támesis, limitada al Oeste por una línea trazada de London Stone a la boya luminosa «Sea Reach número 3», y de aquí a Canvey Point; al Este, por la boya luminosa «Stunk Head» o por una línea que une las boyas «South Long Sand» y «East Shingles».

Los barcos fondeados entre estos límites no deben mostrar ninguna luz entre las seis y media de la tarde y las cinco y media de la madrugada.

Costa de Francia.—Proximidades de Peruis de Maumousson.—Minas.—La estación costera de T. S. H. de Ouesant expidió en la noche del 16 de Enero de 1916 el siguiente radiograma:

«Vigilad peligros presencia minas alemanas, señaladas entre los paralelos de Roca Islette y Penus de Maumousson y los meridianos de 1° 50' W. de Gw. (4° 22' 20" E. de SP.) y 2° 30' W. de Gw. (3° 42' 20" E. de SP.)»

**TRAUPEL.**—Es un preparado científico, de uso indispensable, si se quiere evitar la caspa y la caída del pelo. Frasco 3 pesetas. Hijos de Blas Cuesta, droguería San Antonio.

**Catarros.**—Elixir Gomenol Climent.

Selecciono y distinguido concurso, que llenaba por completo el espacioso salón de actos de la Juventud Católica, acudió ayer a presenciar la tan agradable y amena matiné que se celebró, en la que tomaron parte los más adelantados discípulos de reputados profesores, por lo que resultó un acontecimiento artístico la veda que se llevó a efecto.

Las señoritas que tomaron parte en la sesión fueron obsequiadas con delicados bouquets.

El selecto concurso salió complacido de tan amena y distraída velada.

**Trinquete de Pelayo**  
Hoy a las 4 de la tarde se jugará un gran partido a rebote cuado, a 60 tantos, juego libre. Robellet de Dent, Ratelo y Conill, contra Ballet Chiquet de Alberich y Chate de Marchalenes. Precio: 20 céntimos.

**Diario religioso**

**SANTORAL**  
DE HOY.—Santos Valentín, Presbítero; Vidal, Zenón, Valentín, Obispo; Apolonio, Agatón, Dionisio y Amunio, mártires; Eleucadio, Aujencio, Antonino y el Beato Juan Bautista de la Concepción, confesores.

El oficio y la Misa son de San Valentín, Presbítero, con rito simple y color encarnado.

Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de Requiem.

DE MAÑANA.—Santos Faustino y Jovita, hermanos; Quindío, Saturnino, Lucio y el Beato Juan Bautista Machado, mártires; Santos Agapito, virgen y mártir, y Georgia, virgen, y Santos Decorcio y Severo, confesores.

El oficio y la Misa son de los Santos hermanos Faustino y Jovita, con rito simple y color encarnado.

Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de Requiem.

**CULTOS**  
CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de San José y de Santa Teresa.

Se descubre a las 9 de la mañana y reserva a las 5:30 de la tarde.

**ADORACION NOCTURNA.**—No hay.

**CORTE DE MARIA.**—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarca.

A LA VIRGEN DE LOURDES.—Novenario. Continúa en la iglesia de Santa Catalina a las 8:30, y ejercicio a las 5:30 de la tarde, en que predicará el muy ilustre Sr. Dr. D. Antonio Martínez, Doctoral de Tortosa.

A LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA.—Mañana como día 15, en San Martín habrá a las 8 Misa de Comunión con ejercicio, Salve y gozos por la Obrería de Señoras.

En Santos Juanes, a las 7:30 Misa de Comunión en el altar de la Assumpta por su Obrería.

A LOS FUNDADORES DE LOS SERVICIOS.—Novena. Continúa: a las 5, de la tarde en la iglesia del Pie de la Cruz.

**DIA DE RETIRO.**—La Asociación de Teresianas tendrá en San Bartolomé, mañana a las 7:30 Misa de Comunión, y a las 4 de la tarde ejercicio de retiro.

**Ejercicios espirituales**  
Los ejercicios espirituales para jóvenes obreros en la iglesia de San Miguel empezarán el día 14 del corriente, a las siete y media de la noche, y continuarán a la misma hora hasta el día 19.

El domingo, día 20, a las siete y media, será la Misa de Comunión general. Dará los ejercicios el reverendo Padre José Girón, S. J.

**En Santo Espíritu del Monte para el Clero**  
Comenzarán el domingo 20, por la noche, terminando el sábado 26 por la mañana.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar cuanto antes al reverendísimo Padre Guardián.

En Sagunto habrá «carruajes» para los que lleguen en el cortejo de Aragón, y por la noche esperará en Gilet la tertulia del convento.

**En la Casa de la Purísima (Alacuás)**  
Comenzarán también el día 20 del presente y terminarán el 26 por la mañana.

Los que deseen practicarlos pueden avisar en la Secretaría de Palacio, o en la portería de la Casa Profesa, Cádiz, 4.

**Militares**

**El nuevo general de Estado Mayor**  
Ayer se hicieron públicos en la orden de la plaza el ascenso a general del coronel don Ricardo Guzmán, su confirmación en el cargo de jefe de Estado Mayor de la región y el nombramiento de ayudante de campo suyo del comandante de dicho cuerpo don Adolfo Machinandiarena.

**Ejercicios de tiro**  
Se ha dispuesto que los lunes, miércoles y jueves realicen ejercicios de tiro en el campamento de Paterna, los regimientos de Mallorca y Orumba, y los sábados, la caballería, el grupo de ametralladoras y la tropa de Intendencia.

Hoy irá a Paterna el regimiento de Mallorca.

**A comparecer**  
En el Gobierno militar se interesa la presentación del artillero segundo Alfredo Lorente Aparicio.

**Bajas en el ejército**  
Desde el pasado mes de Diciembre a la fecha han ocurrido, por defunción, las siguientes bajas de jefes y oficiales del Ejército:

Estado Mayor: Un capitán.  
Infantería: Dos coroneles, tres tenientes coroneles, dos comandantes, un primer teniente, un capitán, un primer teniente y un segundo de la escala de reserva.  
Caballería: Un teniente coronel, un comandante, un segundo teniente y un primer teniente de la escala de reserva.  
Artillería: Un comandante y un primer teniente.  
Ingenieros: Un teniente coronel.  
Guardia civil: Un comandante, dos capitanes, un primer teniente y otro de la escala de reserva.  
Inválidos: Un primer teniente.  
Intendencia: Un oficial primero.  
Jurídico militar: Un teniente auditor de tercera.  
Oficinas militares: Un oficial primero.

**Deportes**

**CONCURSO SACUNTO.**—Por la mañana se presenta al campo el Rat-Penal, y a la hora anunciada solamente se presentarán cinco equipos del Orens. Por lo que se conceden los puntos al Rat-Penal, pasada la hora acuden dos equipos más, acordando jugar un partido amistoso, del que ha resultado vencedor el Orens, por dos goals a cero.

A las cuatro menos cuarto se alinean los teams Artístico y Gimnástico Patronato. Sale el Artístico avanzando por rápida combinación, siendo detenidos por los defensas; entregan la pelota a sus delanteros, entra el balón en el campo, siendo sacado por el Artístico y entrando goal que no es válido; el partido resulta interesante, escapándose algunos tiros injustificados, escabastre pasa las líneas contrarias y queda el balón detenido cerca de la meta del Artístico, y aprovechado por Cubells marca el primer tanto.

Saca el Artístico, y que desde el goal se ha desanimado, siendo el resto del partido aburridísimo. El público pasea por el campo, dificultando el juego, y faltando treinta minutos para terminar, se retrae el Artístico, quedando vencedor el Gimnástico, por seis goals a cero.

Resumen: el primer tiempo, un buen partido; en el segundo, aburrimiento y pesadez.

El Artístico desarrolló muy buen juego en la primera parte, jugando admirablemente todos sus equipos, que demostraron conocer bien el juego, pero se precisó que no desmayen al marcar un goal; de hacerlo así, conseguirán muchos victorias.

Del Gimnástico, la línea de delanteros trabajó superiormente y jugó limpio, todo lo contrario de los medios, que aunque jugaban bien, lo hicieron bastante sucio, dando lugar a que les castigase el refére. El guardameta, nada, pues no le llegó ninguna vez el balón.

Actuó de árbitro el señor Carañana, que estuvo imparcial.—SEG.

**Ciclismo**  
Según estaba anunciado, ayer se celebró la carrera de tres horas en el paseo de la Alameda, la cual resultó brillantísima, siendo clasificados los corredores por el orden siguiente:

Primero, Vicente Rico; segundo, Juan Cocobi; tercero, Francisco Ballester; cuarto, Manuel Falcó; quinto, Vicente Ormaño. Actuaron de Jurado los señores Blay, Latorre y Ferrillán.

La organización, inmejorable, gracias a la atención que tuvieron las autoridades, por lo que la Velo-Club les da las gracias.

**El tiempo**

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

13 Febrero.

Telegramas sólo de España.

Situación general.—Las altas presiones cubren la Península, señalándose las mayores (776 milímetros), del centro al Cantábrico, y las menores (771 milímetros), por el litoral de Cataluña y Levante. Vientos flojos, con preferencia de los rumbos del Norte.

Categoría E. en N. (Equilibrio en Norte). Temperaturas extremas.—Valencia, 15 y 4 grados. Falta los datos de Teruel y Albacete. En Valladolid y Salamanca, 3 grados bajo cero. En Madrid, un grado, también bajo cero.

3 tarde.—YM.

**Olivos a la venta**

Inmenso surtido de las clases Serrana, Alfafetas, Manzanilla o Villalonga, Blanqueatas, Borriol, Regués, Canet y Rufinas. Precios baratísimos.—Razón: Francisco Cortés, Náquera, 4, esquina a la calle de Zapateros.—Valencia.

**Fábrica de corsés**

y géneros para su confección, a precios de fábrica. MAXIMINO VILLENA Calle del Pilar, 4 y 6, y Pertusa, 7

**¿QUIERE CONSERVAR SU VISTA?**

No gaste V. cristales malos. Para ver bien y claro usen el cristal isométrico y el cristal del doctor Lazadón, que después de varias pruebas científicas se ha reconocido que son los más apropiados para no fatigar el ojo y lo más luminosos. No confundida V., pues estos cristales, no los tiene más que la casa Dupuy. Venta exclusiva para Valencia y su provincia. Recomendamos a nuestros lectores esta casa.

**J. DUPUY.—San Vicente, 42**

**LOS PIRINEOS.—Guernica**

Leche condensada —: Mantequilla fresca  
Pastillas de café con leche  
Depósito: 15, Paz, 15 — MANUEL VILLAR — Teléfono 903

**En el ra**

Corre el tren campos aragoneses... En una estación... ocupa un asiento de voy solo y a un español... «Muy digno... Campechano y en él unos dese Melquiades... gana, que me ret... vez a mi departa... un buen rato. M... hurtadillas, rosop... punto a otro, hast... —A qué hora... —No sé... Nuevo silencio... ra, una voz... —El Liberal, L... Nuestro hués... compro el segun... del tren. Luego... No ponemos... compañero?... —¿Ha visto us... bombardeo de Pa... Si, he leído... (salvado), es co... por los franceses... abierta... —Pero es ho... nes! —¿Lleva razón... ceses?... Nueva ojeda... —Ha estado... —No, señor... de conocerle... —Yo vengo at... —¿Y qué tal... —¿Phis! Norm... tando, desde lue... cías... —Que deben... —Si... si, la g... das paries... —Desde luego... —A mí me gu... ces. Es muy par... —Parecido, er... mente. Luego, e... mucho... —Pero no tant... desde luego... —Los franceses... vieron la ocasió... la enemiga tradi... a nosotros... —Podrá ser... que respecta a lo... no lo olvidan... respecta a nosotr... ceses? Si usted... olvidan, desprecie... mo español, si es... ellos... —Quién se ac... —Eso lo podían... —Entonces no... blo... —Y quiere us... mos el 808 y las... (riendo usted, me... —Hombre, me... —Ah! Yamos... Entonces... —Quiero a Fran... y si se ponen en... reres, el platillo... cuantos gramos má... El tren se deti... Atocha... —

**HERNIADOS!**

Para demostrar las grandes ventajas que el famoso VENDAJE ALEMÁN del Dr. PINKER posee sobre todos, SE OS INVITA a probar GRATUITAMENTE en el CONSULTORIO de Valencia este incomparable aparato, y ASIGURAMOS que cuando lo hayáis probado AFIRMAREIS ROTUNDAMENTE ES EL MEJOR DE TODOS.

**¡EL UNICO!**  
que sin METAL ALGUNO, por su asombrosa FLEXIBILIDAD y contención perfecta, os entusiasma y complace en absoluta.

Si sufrís es porque os da la gana. Con el uso de este VENDAJE se obtienen curas casi increíbles. La pequeña molestia que pueda suponer el hacer esta visita, con creces la compensa la satisfacción que se experimenta al encontrar

**¡EL VENDAJE IDEAL!**  
Consultorio en Valencia: SAN VICENTE, 111, ENTRESUELO. Patente en España número 59.024.

**Espectá**

PRINCIPAL.—A las campesinas y canchinos FRANCESA.—A las 6:00 muerte al amor y la vida. 9: La buena sombra.—A 9:00 un poco de misterio al mundo. APOLO.—Sesiones de RUZAFIA.—Sesión a las 12:30. ESLAVA.—A las 9:45 TRIANON PALACE.—A las 6 y 10. OLYMPIA.—A las 5:30 que Meller y die. CIRCO REGUÉS.—A las 12:30 noche.

**Oculista de**

Curación rápida de las inflamaciones especiales por el Dr. C. Colón, 31, bajo.

**CHOCOLATE DE LA TRAPA**  
FABRICADO POR Los Religiosos Cisnerdenses VULLCO DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS

MARCAS	PASTILLAS	PAQUETES	PESETAS
1.ª Chocolate de la Trapa.	14, 16 y 24	100 gramos.	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª Chocolate de familia.	14 y 16	460 "	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª Chocolate económico.	16	350 "	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

**CUPON**  
14  
Febrero

REGALO DE UN SEGUNDO CHALET a los favorecedores del Diario de Valencia

Hijos de M. Garín  
Sedería, Imágenes, Tapicería, Metales  
Depósitos de cera e incienso  
Paz, 5, Valencia — Apartado, 45

**Fábrica de Ornamentos para Iglesia**  
CASA FUNDADA EN 1820

Hijos de M. Garín  
Sedería, Imágenes, Tapicería, Metales  
Depósitos de cera e incienso  
Paz, 5, Valencia — Apartado, 45

**Las gemelas de la colonia africana**

naval público, o más bien diremos oficial. Añ se pasó gran parte de la noche en diversiones privadas, y más que en otra cosa, en bailes, que son la general e insaciable diversión de los negros.

Pero los bailes fueron al día siguiente. Toda Sai daba saltos; parecía aquello un vértigo general, una epidemia que se hubiese apoderado de todo el público sin excepción. Y sin embargo, este incesante baloteo de cada cual no era más que una anticipación de la gran danza que debía bailarse aquel día en la plaza públicamente. Poco después de medio día ya se iba reuniendo allí el pueblo y presentaba un hermoso golpe de vista aquella inmensa multitud toda con trajes de fiesta, toda deseando solo bailar y ver bailar.

La esposa del rey, bajo un magnífico parasol, lucía brillantes ropajes de seda de mil colores fuertes y la daban más majestuosas las numerosas esclavas, algunas de las cuales iban gallardamente ataviadas con telas de colores fuertes, que les caían con gracioso desdoblido de la gran danza que el hombre derecho y el hombre desdoblido el hombre derecho y la rodilla izquierda. No había allí nadie, ni varón ni hembra, que no fuese limpio y esbeto según podía. Los hombres vestían camisas anchas, blancas por lo regular, y suelta sobre calzones turcos; las mujeres llevaban a la cabeza graciosos casquetes, o bien ciertas finas redelicias que se sujetaban sus hermosas trenzas; de la cintura para abajo ponían el pecho las negras no se lo cubren nunca no ser por inucho frío, vestían ligeras faldas del percal del país a mil rayas. Esto era la base del traje general, porque además cada cual se ponía las cosas a su gusto y variaban según los militares de caprichos que les ocurrían a los ambiciosos africanos, ni más

**Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA**

A todos los que habían tomado parte en la pública diversión alcanzaron los cauris; y la vieja actriz tuvo dos buenos puñados. Hubiera querido el rey hacer algún obsequio a las señoras blancas, pero aunque salvaje, comprendía que ofrecerlas a ellas dos puñados de conchitas no era cosa digna ni decorosa; pero estuvo tan galante, que discursó otro medio, que fue regalarles un canastillo de palma lleno de frutos del mantequero, cogidos recientemente y con toda su madurez, cuya pulpa es esbrosa, así cual fué aceptado como muestras de agradecimiento por las gemelas.

Los restantes cauris que quedaban en las calabazas los tiró a la multitud, que se arrojó a cogerlos arrojándose una buena rebafina. Terminada ésta, entró el rey en las chozas que le servían de palacio, cuando las primeras estrellas anunciaban la llegada de la noche; y el pueblo divertido y satisfecho se dirigió a sus moradas, los que la tenían, y los que no a armarse sus cobertizos para pasar la noche.

Oh!, cuán a su placer hubieran tomado Alice y Linda, cuatro o cinco caños para remontar el Níger a la luz de la luna, con dirección a Tombocú! Su corazón les decía que fuido estaba ya allí con su genio esperanzado y preparando todo lo necesario para libertarias. Pero érales aún forzoso tener paciencia, como sueserá muchas veces a nuestros lectores.

**Las gemelas de la colonia africana**

plaza en medio de donde acababan de bailar las blancas. Había ella espiado y estudiado todos los movimientos de éstas y trataba de imitarlas. Encontró al punto un pañuelo que se ató a la ceja exactamente lo mismo que las gemelas se habían atado el velo; la falda que era corta la hizo bajar hasta los pies; y cubriéndose el cuerpo desnudo con un pedazo de tela. Dio la mano a una jovencita esclava suya, y se puso con mucha formalidad a imitar el baile de las blancas. Para no haberlo visto más que aquella vez en toda su vida, no podía hacerlo mejor. Así que Alice y Linda, fueron ellas mismas las primeras en aplaudir, con gran satisfacción del pueblo que las secundó extensamente.

El rey también pensaba en hacer por su parte algo para divertir a la reunión, tanto en el baile serio como en el tifo. Así fué, que dispuesto lo conveniente, se presentó acompañado de sus hijos e hijas, al frente de los cuales dirigió el baile con los ademanes y con la voz. La fama que tenía de ser el primer bailarín negro no correspondió a los hechos, sin duda a causa de la edad, pero fué aplaudido estrepitosamente, desahogó el primer acto, que consistió en imitar primero al asno, luego al mulo, al camello y al caballo, meliendo, por fin a escape en su real choza, saludando al pueblo con un relincho.

El regio relincho fué como la señal de soltar la explosión de la admiración pública, que llegó a su colmo manifestada con aplausos, gritos, y chillidos de todas clases. Disfrutaba el rey desde su choza el triunfo obtenido. Calmado algo el tumulto comparó dignamente que un actor llamado a la escena. Venía seguido de varios esclavos que traían calabazas llenas de cauris, y que el rey se puso a distribuir a puñados.

**Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA**

ni menos que les ocurren a los ambiciosos europeos.

Ocho tambores cada uno acompañado de un pifano, formaban otros tantos coros de gente que acudía a divertirse, pasando de unos a otros para disfrutar de la variedad y produciendo un hormigueo continuo. En sustancia era una misma por todas partes la diversión; el baile; baile ya de solos un hombre y una mujer, que se daban en espectáculo; o ya de varios, de un grupo o cuadrilla de aficionados puestos de acuerdo para representar un paso nuevo que obtuviese los aplausos de los espectadores. Alice y Linda notaban en ciertas figuras del baile, las negras se movían con tanta naturalidad y esbeltez, y sobre todo con tanta decencia, que se hallarían gratiosas en las cuadrillas francesas y en las contralanzas de los más adelantados salones de Europa.

También lucían por allí y abundaban como en Europa, las contralanzas furiosas y a la desgredada. Algunas veces salía al medio un bailarín que ten a sus camaradas entre la multitud de los espectadores; poníase a bailar solo y después de los primeros pasos, se ponía a dar ligeros saltos y carabrias, hasta que volví a sosogarse, y entonces saltan los compañeros, ya puestos de acuerdo, se reúnan, se confunden, se mezclan en mas y grupos, se volví a mezclar, pero se extienden en cadena, formaban coros, pero todo con tan rapidez, que daba vértigo mirarlos. Terminaban generalmente con uno de esos tristes desahogados que entre nosotros parecen el rapto de las Sabinas y tienen varios nombres, como galop, polka, vals infernal, etc. Pero en estos los negros llevan ventaja a los blancos, puesto que los aficionados de estos bailes furiosos tienen por regla general sosteners



Falsa denuncia

Una comisión de obreros, acompañados por Aznar, denunció ayer al gobernador civil que el vapor «Epinondas», dispuesto a salir de nuestro puerto, llevaba contra- bando.

Decían los denunciantes que el citado vapor había declarado un cargamento de cebada y avena, y que lo realmente cargado era arroz, guisantes y habichuelas, con lo que se había cometido una defraudación.

El señor gobernador salió precipitadamente del Tiro de Pichón, donde se encontraba al hacerse la denuncia, y de acuerdo con las autoridades de Marina dispuso la suspensión de salida del puerto.

Llamado el administrador de la Aduana, declaró que el «Epinondas» había cargado arroz, guisantes y habichuelas, y que había abonado los derechos en este concepto, y no los que correspondían a la cebada y avena, como falsamente habían dicho los denunciantes.

Para ratificar estas manifestaciones el señor gobernador ha citado para hoy en su despacho a los denunciantes y al señor administrador de la Aduana.

El «Epinondas» debió salir de nuestro puerto el sábado, pero a causa de un pequeño accidente, que repararon ayer los buros, se vio precisado a aplazar su viaje para ayer tarde.

En suma, se trata de una falsa denuncia y de unos perjuicios que se causa a la casa consignataria sin motivo alguno.

Veremos lo que resuelve el señor gobernador, y en su vista lo que disponen las casas consignatarias para no ser víctimas de esta clase de denuncias.

Rasgos de la guerra

En el rápido

Corre el tren rápido a través de los campos aragoneses. Atrás dejamos las estaciones con sus espectadores sempiternos. Alguna muchacha, en traje de domingo, enlamea el andar anónimo, cuyos moradores tienen gesto, ardo de hastío. Yo os confieso, lectores, que más que la espera del tren, me cansan estos tipos de aburridos, que encuentro en las salas de espera, en la fonda, en los andenes, en todas partes.

En una estación de la ruta sube al tren y ocupa un asiento en el departamento donde voy solo y aburrido como una ostra, un español.

«Muy digno y bien portado, que luego resultó afrancesado.» Campechano y de buen humor, advierto en él unos deseos de hablar que ni don Melquíades. Yo me ví con tan poquísima gana, que me retiré al pasillo, tornando otra vez a mi departamento. Permaneci callado un buen rato. Mi compañero me miraba a hurtadillas, rosolaba, se removía de un punto a otro, hasta que por fin:

—¿A qué hora llegamos a Madrid? —No sé.

Nuevo silencio. El tren se detiene. Fuera, una voz:

—El Liberal. El Correo Español. Nuestro huésped pide el primero. Yo compro el segundo. Suena la campanilla del tren. Luego, un silbido... ¡Adelante! Nos ponemos a leer. Al poco rato, mi compañero:

—¿Ha visto usted qué «salvajada» la del bombardeo de París.

—Si, he leído. Pero eso que usted llama «salvajada», es contestación a otra cometida por los franceses bombardeando una ciudad abierta.

—Pero es horrible... ¡Estos alemanes!

—Llévase razón. Es horrible. ¡Estos franceses!

Nueva ojeadita al periódico.

—¿Ha estado usted en París?

—No, señor... siempre he tenido deseos de conocerle.

—Yo vengo ahora de allí.

—¿Y qué tal está aquello?

—¡Ph! Normalmente... Claro, descontando, desde luego, las actuales circunstancias.

—Que deben ser horribles.

—Sí, sí, la guerra hace estragos en todas partes.

—Desde luego...

—A mí me gusta mucho el carácter francés. Es muy parecido al nuestro.

—Parecido, en cuanto a raza, naturalmente. Luego, en la psicología, variamos mucho.

—Pero no tanto como los alemanes. Eso, desde luego.

—Los franceses no olvidan, y en cuanto vieron la ocasión se han puesto en contra de la enemiga tradicional... Se parecen mucho a nosotros...

LUIS DE CASTRO.

Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 6. Consolar al triste. Los campesinos y canciones por la Membrives. PRINCESA.—A las 8. Diana cazadora o pena de muerte al amor. A las 10. Diana cazadora o pena de muerte al amor y el niño del principal. APOLO.—Sesión continua de cine desde las 4 hasta las 12.30. ESLAVA.—A las 9.45. La marcha nupcial (estreno). TRIANON PALACE.—Grandes funciones de circo a las 8 y 10. OLYMPIA.—A las 5.30 y 9.45. Despedida de Raquel Meller y cine. CIRCO REGUES.—Sesiones desde las 4 tarde a 12.30 noche.

Oculista de Santa Bárbara

Cuando se habla de las enfermedades de los ojos se tiene presente, especialmente para las GRANULACIONES (Lila de Colón, 3), bajo, Valencia.

Teatros

PRINCIPAL

Esta tarde, a las seis, se dará una es- cogida función.

Se representará el sainete de Casero, que tanto éxito ha alcanzado, «Consolar al triste».

Después se estrenará en este teatro el lindo juguete cómico-lírico, «Los campesinos», otro éxito de Lola Membrives.

Terminará la función cantando esta eminente artista varias tonadillas y couplets.

ESLAVA

En la función de esta noche, 14.º de abono, se estrenará el drama en cuatro actos, de Henry Bataille, traducido por don A. Dauvilla, «La marcha nupcial».

Mañana por la tarde, quinta matiné blanca de moda, con las apañadas obras «El patio azul» y «La casa de los crimenes».

Por la noche (fuera de abono), última representación de «Zazá».

El lunes 21, estreno de «Campo de armío», última comedia de don Jacinto Benavente.

TRIANON PALACE

Cuenta hoy el programa de este elegante circo con un gran debut, el de Los Britros, sorprendentes malabaristas a caballo que gozan de extraordinarias simpatías entre el público valenciano.

Para mañana martes se anuncia el beneficio y despedida de la sin rival familia Frediani, que tantos éxitos han alcanzado en la presente temporada. Son muchos los encargos despachados en contaduría para esta función de beneficio que promete ser en alto grado extraordinaria.

El miércoles debutarán los chispeantes reyes de la risa, Rico y Alex, de gran fama mundial, atracción de primer orden.

OLYMPIA

Con las funciones de hoy se despide del público valenciano la genial cancionista Raquel Meller, que por tener que marchar a América tardará en volver a cantar en Valencia.

Como función de despedida, y en obsequio al distinguido público que a diario concurre a este teatro, la sin rival Raquel cantará nuevas y escogidas canciones. En el lienzo cinematográfico se proyectará la sensacional película de gran éxito, «Las huellas en la nieve».

La comisión

Ha marchado a Madrid la comisión de la Diputación provincial que ha de gestionar tantas y cuantas gestiones en favor de la provincia y de los pueblos.

Componen esta comisión los diputados don Cristóbal Aicari, don Manuel Jiménez Royo y don Norberto Ferrer, y en calidad de adjunto, don Joaquín Rimbau.

Valiente comisión! ¡Pobre Diputación y pobres pueblos!

Mitín

Mañana probablemente se celebrará en Villarreal un mitín para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

El correspondal.

Región

ROCAFORT

LA FIESTA DEL ARBOL.—Hoy se ha celebrado en este pueblo, con extraordinaria brillantez, la fiesta del Arbol, cuya iniciativa se debe al celo de las autoridades y del frustrado maestro de las escuelas públicas don José Tomás.

Al acto han asistido don José Benlloch, don Alberto Minambrés, en representación del presidente de la Asociación de Amigos del Arbol, señor conde de Montornés, don José Elias, don Eduardo Meseguer, el alcalde don Francisco Marco, secretario don Vicente Granell, Cura Párrico don Antonio Carrón, maestro don José Tomás y otros cuyos nombres no recordamos.

Todos los niños de las escuelas tomaron parte en la fiesta, dándole un carácter extremadamente simpático con su presencia y con sus cánticos.

Mientras la banda de Godella interpretaba hermosas composiciones, fueron plantados varios árboles en diferentes calles del pueblo.

El maestro don José Tomás pronunció un notabilísimo discurso, en el que enaltecía la belleza y la utilidad del árbol, deduciendo de ello la necesidad de cultivarlo y propagarlo.

Los niños que asistieron a la fiesta del Arbol fueron obsequiados con pasteles y con unas preciosas tarjetas postales que envió el presidente de la Asociación.

Muy de veras felicitamos a los organizadores de esta fiesta de cultura, por el éxito obtenido.

13 Febrero.

De la Prensa extranjera

La situación militar

En el Bund, de Berna, escribe el notable escritor militar suizo Stegemann, autoridad competentísima en la materia, lo siguiente:

«Quizás sea necesario llamar la atención sobre el hecho de que nos hallamos en un período de tensión latente, que no es menos real porque no haya producido todavía descargas formidables.

Examinando la situación un poco más de cerca, se verá que el desarrollo de la guerra europea, precisamente en las últimas semanas, ha hecho notables progresos, habiéndose, por tanto, acercado, aunque venga de modo dificultoso y lento, al final del conflicto. La guerra europea ha entrado ya de hecho en aquel período en que los paréntesis entre las distintas acciones militares suelen ser más largos, y los choques menos frecuentes.

«Casi todas las guerras pueden examinarse desde este punto de vista: quiero recordar tan sólo la guerra franco-prusiana de 1870, que es la demostración más clara de dichos síntomas, sin hablar siquiera de las campañas ruso-japonesa y búlgaro-urca.

En 1870 todas las acciones decisivas tuvieron lugar en el primer período, y fueron luego sometidas solamente a un segundo examen comprobatorio por nuevos combates y operaciones ulteriores, quedando, por fin, sancionadas en este casi histórico en favor de aquella parte que durante el primer período de guerra había logrado la preponderancia estratégica.

No estamos en el momento preciso para examinar la guerra europea bajo estos puntos de vista, sobre todo si se considera que la comparación no puede hacerse sino condicionalmente. Pero no cabe duda alguna de que esta guerra ha entrado ya, en efecto, en aquel período en que se opera la aquilatación comprobatoria de los resultados obtenidos en los primeros meses de contienda.

Esta comprobación puede traer, en su consecuencia, nuevas operaciones extensas, ampliando aún el ya gigantesco teatro de la guerra; pero es difícil que dé lugar al descubrimiento de nuevas orientaciones definitivas.

Así y todo, yo considero la todavía posible entrada en acción de las grandes tropas inglesa y alemana, como consecuencia que correspondería perfectamente al desarrollo total de la acción militar hasta ahora conocido, como también son posibles un ataque terrestre a Egipto o nuevas batallas decisivas en el Oeste.»

La crisis de la aviación en Francia

En L'Homme Enchaîné leemos que el secretario general de la Liga Aérea Francesa ha dirigido una comunicación al presidente de honor de dicha Liga, monsieur Clemenceau, en la cual se dice, entre otras cosas:

«La guerra aérea, hecha en gran escala, tal como se la puede considerar razonable con los aviones y explosivos actuales, puede conducirnos a una solución de la lucha a muerte en la cual estamos metidos, sea llenando de terror a las poblaciones, sea destruyendo las fábricas y arsenales o sea atacando a las reservas de hombres y de material y las vías de comunicación. De este modo la guerra aérea puede determinar la victoria en favor de aquel combatiente que la haga con más amplitud y vigor.

«Es que nuestra aeronáutica ha previsto semejante acción? Aparentemente no, porque en este caso, si ella, por ejemplo, dispusiese de numerosos aeroplanos capaces de franquear el Rin, se aperibiría un nuevo medio de guerra, que permitiría realizar semejante empresa, que es industrial en primer término, y luego militar.»

Los alemanes están en todas partes

La Victoire publica un artículo de Jorge Bienaimé, que empieza con las siguientes palabras:

«En Francia y en Rusia, en Servia y en Turquía, en Persia y Mesopotamia, en China y en Siam, en el Canadá y en los Estados Unidos, en todas partes están los alemanes. Nos asestan un golpe en el Norte, y corremos al Norte; nos atacan en el Mediodía, y corremos al Mediodía, pero nunca somos nosotros los primeros ni los que dan los primeros golpes.

Una excepción son los Dardanelos y Bagdad; pero en este último sitio hemos llegado demasiado tarde.

Cuando nuestros enemigos intentan un golpe, nosotros denunciamos su maldad o su astucia, proclamamos su crueldad y barbarie, y después... nada más.

En todas partes nos adelantamos, en todas partes nos prevenimos o se nos escapan. Y no se debe decir que la culpa la tiene la república, porque Inglaterra y Rusia cometen las mismas faltas que nosotros, cada una a un modo.»

Limpieza de la Cabeza y desaparición de la Caspa

La TRAUMODERMINA limpia de una manera maravillosa la cabeza, desprendiendo completamente esas ESCAMILLAS que constituyen lo que se llama CASPA, que no es otra cosa más que una enfermedad sucia, repugnante y molesta, que ocasiona gran picazón y es causa principal, en la mayoría de los casos, de la PERDIDA DEL CABELLO y en todos un obstáculo para el natural crecimiento del mismo. La TRAUMODERMINA destruye la caspa, que es producida por segregar las glándulas sebáceas del cuero cabelludo demasiada cantidad de grasa, la que se va mezclando con partículas de polvo, formando una costra, la que se adhiere al cuero cabelludo, entrando luego en descomposición. La TRAUMODERMINA fortifica poderosamente el cabello, el bigote y la barba, proporcionándoles una SUAVIDAD CONVENIENTE PARA FACILITAR EL PEINADO.

PRECIO DEL FRASCO, PESETAS 4 50 Se remitirá folleto explicativo ilustrado a todo el que lo solicite De venta: En todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías

Folleto germanófilo portugués

Le Temps dice en su número del 5 de Febrero:

«El general Pimenta de Castro, ex presidente del Consejo de Portugal, ha publicado un folleto, en el cual hace un elocuente elogio de Alemania, y dice entre otras cosas:

«Al cabo de los veinticinco años de su reino, el emperador Guillermo ha logrado, sin jamás perder de vista la defensa de Alemania, asegurar a este país, al lado de otras naciones, una situación de superioridad en las ciencias, las artes, el comercio la industria y en todas o casi todas las manifestaciones de la actividad humana, sin excluir la libertad, lo que ha conquistado la admiración y el respeto del mundo entero para el jefe de la nación, la más adelantada de los tiempos actuales. En el curso de estos largos años, el emperador de Alemania no se ha enemistado con ninguno de los otros Estados, lo que prueba que es de naturaleza más bien pacífica. Ha sacado la espada solamente para evitar que los envidiosos le hieran con la suya.»

Ultima hora en Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho esta madrugada que había cesado el alcalde de Barcelona con el conde de Romanones en el domicilio de éste.

A la comida ha asistido el señor Alba. Luego nos facilitó las siguientes noticias oficiales:

Drama en manicomio

Pamplona.—En el Manicomio un demente en un rapto de locura mató a otro alienado.

La huelga de camareros

Coruña.—La huelga de camareros y similares continúa sin resolver.

Huelga de carpinteros

Santiago.—Los carpinteros han acordado continuar la huelga.

Mitín obrero

Tarragona.—Se ha celebrado un mitín obrero para pedir la rebaja de las subsistencias.

Otro mitín

En la Casa del Pueblo de Madrid se ha celebrado un mitín de albañiles con escasa concurrencia.

D. Alfonso, caza

Don Alfonso ha cazado en la Casa de Campo.

Visita y viaje

El Cardenal Arzobispo de Toledo ha cumplimentado a don Alfonso.

Al cerrar

Madrid, 14.

Reunión de maestros

Madrid.—Bajo la presidencia del delegado regio de enseñanza, se ha celebrado esta tarde en el Paraninfo de la Universidad una reunión de maestros de las escuelas nacionales de esta corte, para distribuir honos para la adquisición de calzado con destino a los niños más necesitados.

Ha pronunciado un discurso el presidente de la Asociación de maestros, señor Villaverde, al que ha contestado el señor Gaspar.

Nuevo centro maurista

Esta tarde se ha inaugurado el Centro instructivo maurista del distrito de la Universidad.

El local estaba artísticamente adornado. Ha presidido el señor Maura, que ha sido acogido con una ovación.

El señor Carraceda, secretario del Centro, ha pronunciado un discurso de salutación y ha hecho historia de la organización del Círculo.

El señor Morón, presidente del Círculo, lee unas cuartillas en las que anatematiza a los culamudadores de España ante el extranjero.

Excita a los mauristas a contrarrestarles con propagandas.

Combate las escuelas laicas.

Ultima hora en Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho esta madrugada que había cesado el alcalde de Barcelona con el conde de Romanones en el domicilio de éste.

Drama en manicomio

Pamplona.—En el Manicomio un demente en un rapto de locura mató a otro alienado.

La huelga de camareros

Coruña.—La huelga de camareros y similares continúa sin resolver.

Huelga de carpinteros

Santiago.—Los carpinteros han acordado continuar la huelga.

Mitín obrero

Tarragona.—Se ha celebrado un mitín obrero para pedir la rebaja de las subsistencias.

Otro mitín

En la Casa del Pueblo de Madrid se ha celebrado un mitín de albañiles con escasa concurrencia.

D. Alfonso, caza

Don Alfonso ha cazado en la Casa de Campo.

Visita y viaje

El Cardenal Arzobispo de Toledo ha cumplimentado a don Alfonso.

Al cerrar

Madrid, 14.

Reunión de maestros

Madrid.—Bajo la presidencia del delegado regio de enseñanza, se ha celebrado esta tarde en el Paraninfo de la Universidad una reunión de maestros de las escuelas nacionales de esta corte, para distribuir honos para la adquisición de calzado con destino a los niños más necesitados.

Ha pronunciado un discurso el presidente de la Asociación de maestros, señor Villaverde, al que ha contestado el señor Gaspar.

Nuevo centro maurista

Esta tarde se ha inaugurado el Centro instructivo maurista del distrito de la Universidad.

El local estaba artísticamente adornado. Ha presidido el señor Maura, que ha sido acogido con una ovación.

El señor Carraceda, secretario del Centro, ha pronunciado un discurso de salutación y ha hecho historia de la organización del Círculo.

El señor Morón, presidente del Círculo, lee unas cuartillas en las que anatematiza a los culamudadores de España ante el extranjero.

Excita a los mauristas a contrarrestarles con propagandas.

Combate las escuelas laicas.

El señor Fleta ensalza la personalidad del señor Maura.

Dice que los mauristas son un ejército de voluntarios que saben infiltrar sus convicciones al pueblo, realizando una labor de adentamiento político.

Atribuye a la actuación de los mauristas la rectificación de la política del partido liberal, llevando al Ministerio a hombres probos y austeros, para velar por los intereses nacionales.

Don Gustavo Morales dice que la receta para hallar mauristas es dirigirse a hombres que viven de su trabajo, y no a quienes esperan sostenerse por medios inconfesables, haciendo de la política granjería.

Pide a los madrileños que declaren al señor Maura hijo adoptivo de Madrid.

Parte oficial italiano

Coltano. (Radiograma de las diez y media de la noche).—El alto mando comunica lo siguiente:

«Se han librado combates de infantería favorables a nuestras armas cerca de Madonna di Mavvano, al Norte de Bari, en el valle de Terranova, haciendo algunos prisioneros.

Cerca de Rovereto, en el alto Somme, al Sudeste de Folgaria, dispersamos y cañoneamos algunos destacamentos enemigos.

Parte oficial alemán

Nordelch. (Radiograma de las doce de la noche).—El Cuartel general alemán comunica lo siguiente:

«Después de una activa preparación por la artillería en Flandes, unos destacamentos practicaron un reconocimiento y penetraron en las posiciones enemigas al Sur de Bossinghe, e hicieron 40 prisioneros ingleses.

La artillería británica ha bombardeado a Lila sin causar daños.

En los combates en Vincy, hasta el día 9 cogimos prisioneros cinco oficiales, 582 soldados y nos apoderamos de 35 ametralladoras y mucho material de guerra.

En Champagne asaltamos las posiciones francesas en una extensión de más de 700 metros y cogimos prisioneros cinco oficiales y 202 soldados.

Al Noroeste de Masiges rechazamos los ataques del enemigo.

Nuestros aviadores bombardearon los acantonamientos y los depósitos ferroviarios de Poperinghe y Beaupomme.

Parte oficial austriaco

Vienna.—El comunicado oficial dice lo siguiente:

«En el frente italiano nuestros aviadores han bombardeado a Candling y Cavanello, regresando indemnes a su base de operaciones.»

Parte oficial turco

Constantinopla.—El cuartel general comunica lo siguiente:

Los voluntarios turcos atacaron la posición de Korna, huyendo el enemigo.

Los ingleses abandonaron muchos muertos, los cogimos muchos prisioneros, municiones y armamento.

Un comunicado de la agencia Mille dice que los ingleses que se hallaban atincherchos en Aden han sido rechazados por los turcos, que les han obligado a huir.

En algunos puntos han protegido la huida los buques de guerra ingleses.

Parte oficial austriaco

Vienna.—Oficialmente se da cuenta de que el zar Fernando de Bulgaria ha visitado al archiduque José Fernando, generalísimo de las tropas austro-húngaras que operan en el frente oriental.

Después de recorrer el Cuartel general asistió a una sesión de cinematógrafo.

El zar fué vitoreado por el pueblo y las músicas tocaron el himno búlgaro.

Por la noche se celebró el banquete, en que se pronunciaron brindis cordialísimos y se cambiaron mutuas condecoraciones.

Durazzo, inconcomunicado

Vienna.—Han quedado cortadas todas las comunicaciones de Durazzo.

La Prensa hace resaltar la importancia de la ocupación de Tirana por las tropas austriacas.

Dice que allí era el centro de las intrigas contra los austro-alemanes.

Comunicaciones interrumpidas

Londres.—Un despacho oficial da cuenta de que a consecuencia de los movimientos de las tropas en Besarabia, han quedado interrumpidas las comunicaciones entre Rusia y Rumania.

Objeto de un viaje

París.—El objeto del viaje de Briand a Roma no ha sido otro que tratar de coordinar la acción de los aliados en los asuntos políticos, económicos y militares, concernientes a la guerra.

El «Suffren» en puerto

París.—Oficialmente se ha desmentido la noticia del hundimiento del acorazado «Suffren» por un submarino alemán.

El buque se halla fondeado actualmente en Folón.

Parte oficial francés

París.—El comunicado de las once de la noche dice lo siguiente:

«En el Altois han tenido lugar esta tarde cuatro ataques de los alemanes desde la altura 140 hasta la carretera de Neuville a Folle, de los cuales rechazamos tres.

En el cuarto los alemanes lograron penetrar en nuestras trincheras de



